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() TEMPO - Frente Fria: Negativo. Pressão
Atmosférica' Média: 1005.0 milibares. Tem
peratura Média do dia: 29.7 graus centígra:
dos. Umidade relativa média: 80.2 por cento.
Estado médio do Céu: Cumulus, Stratus,
Cirrus, formações esparsas de trovoadas no

Planalto e Litoral, de meio a encoberto.
� Estado médio do Tempo: Com chuvas espar

sas no Planalto e instabili,dades passageiras
no litoral. Tempo médio: Estável. Previsão:'
A. Seixas Netto.

'
-

.

Florianópolis - Sexta-feira - 15 de Fevereiro de 1974 - Ano 58 - No. 17.489 - Edição de hoje 12 páginas - Cr$ 1,00
•

I �

AEROCLUBE 'FORMA PlWTOS - No
prôxímo domingo, em sua sede de campo,
em Campinas, o Aeroclube de Santa Catarina
fará a entrega das Carteiras de Piloto Privado
aos' alunos aprovados nos exames de habilita. \

çãd. A solenidade terá início às 8 horas, com
o hasteamento da Bandeira Nacional, de- ,

monstrações de saltos de paraquedistas e

vôos panorâmicos. As 15 horas, os alunos

aprovados receberão o tradicional banho de .'

óleo.

Prefeitura
asfalta já

.Itaguaçu �

Ivo Silveira
Embora esteja aguardando

a liberação do
empréstimo delO

milhões de cruzeiros,
solicitado ao Banco do

Brasil, para atacar o
'

projeto de

-, melhoramento do sistema
. I

viário municipal, a
Prefeitura pretende
asfaltar de imediato

o prosseguimento da rua
João Meirelles, que

liga o bairro de

Itoguaçu à Av. Ivo
Silveira, .nas imediações

de Capoeiras. Atualmente, o
asfalto atinge somente a

, entrada para o Bom

Abrigo. Com a

pavimentação projetada,
a cidade ganhará um
novo acesso, via Praia

J 'do Meio e Coqueiros. (R 12)

Ka.nder:Are'na dei,
Se-vai-continua'

-

_.

sendomajoritária

o

faltade Pfl8US
criatreblerras
a revendedores

o Senador Konder Reis afirmou

em Bras íl ia que a Arena catarinense
deverámanter a sua posição

• I

majoritária após as eleições de
novembro. Em entrevista na

qual abordou diversos assuntos

pai íticos, o Sr. Konder Reis,
após dizer que não

acredita no restabelecimento
total da Constituição de

1967, destacou que ela poderá
'ser "fonte inspiradora para
a elaboraçâo dos instrumentos
legais capazes de estabelecer em
nosso País a estabilidade

democrática, de acordo com os ideais
'revolucionários" (Pág. 3,).

, -

Rei Momo recebe chave
-'

da cidade e abre o

Carnaval hoje _ã noite
A Diretoria de Turismo e Comunicações da Prefeitura

anunciou ontem o programa oficial

das festividades carnavalescas, que serão iniciadas amanhã

\ com a entrega da "Chave da Cidade" ao Rei Momo.

O ato, à exemplo dos anos anteriores, será presidido pelo
Prefeito, às 20h30min, defronte à

Catedral. As comemorações oficiais serão encerradas no
,

dia-f6, com o desfile das Escolas de Samba (PG. 12)

México': Kissinger

estará presente

Na próxima semana, 1111 Cidade doMéxico, o
Secretário de Estado Henry Kissinger,
perito nas disputas entre as grandes

potências mundiais, defrontar-se-á, pela
primeira vez, com os problemas dos

paises sub-desenvolvidos. A conferência
continental começa na quinto-feea: (Pág. 2):

Chineses atacam

música clássica

Os chineses lançaram, através do Diário
do Povo, de Pequim, um ataque contra

a música clâssica, e, em especial, contrd
o compositor Beethoven, cujas composições
foram consideradas "rebuscadas e insólitas,

reflexo de vida malvada e podre e dos

sentimentos decadentes da burguesia. (P. 2).

/
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Em consequência da falta
I de matéria prima - nylon
e rayon -, as lojas reven

dedoras de pneumáticos na

cidade não podem atender
com regularidade as exi

gências do comércio nor
mal do ptoduto. As empre
sas revendedoras já" não
dispõem de um único pneu
de caminhão para fornecer
aos consumidores e o defi
cit chega a mais de 500
unidades. As encomendas

só são aceitas e atendidas
mediante prazos não infe-> /

ríores a 60 dias. Nas pe-
, .

quenas lojas - onde ape
nas podem ser adquiridos
pneus para automóveis - o

produto vem sendo comer-

cializado sob a condição
dos pagamentos serem fei
tos à vista, devido à inten-

sa 'procura provocada pela
falta repentina da matéria

prima. (p. 12)
I

Caçador faz 40
anos e festeja

Materiais 'de'
construção
forçarão
aumento do M2
Quem tem projetos para
adquirir imóvel,
que o faça logo, pois
a previsão é a de que
o preço do m2 sofra uma
majoração que pode
atingir o percentual de
50% Acausa do

I

aumento está localizada
no material de

/

construção, responsável
em 60%pelo preço
finaldQsconshUçõe� e

que vem sofrendo L

sucessivos reajus tamentos.
O milheiro de telha, por
exemplo subiu de Cr$ 130,00
para Cr$ 450,OQ,
enquanto que o aço foi J

aumentado de Cr$ 2,00
para Cr$ 4,17 o quilo.
As dificuldades de mão de
obra também militam como

fatores de aumento. (R. ·12)

Livros têmpreço
lIIajoradomas não
faltarão agora

Segundo os distribuidores, os estoques
de livros didáticos existentes nas livrarias da cidade e em seus'

depósitos, garantem as atividades normais

das escolas pelo menos no início do ano letivo. Apesar da alta no

preço do papel (superior a 100 por cento), e do
considérável aumento verificado no preço dos artigos escolares,

os negociantes consideram normal a situação (PG. 12)

Cr$8,2milhões
paraS.Francisco

\ J .

-

o governo tederal vai investir Cr$ 8,2 milhões em obras de

melhoramento do porto de Sâo Francisco do Sul, de acordo com o convênio
assinado ontem entre o Departamento Nacional de

Portos e ViasNavegáveis e a Companhia Brasileira de Dragagem. A execução das

obras de dragagem do canal de acesso ao porto e de sua bacia de evolução
,

já foi autorizada polo Mínístro Mârío Andreazza (Página 7).

CacoeAdailton
·suspen�os:lano

Sob a luz de velas, o TID julgou ontem à noite os jogadores do Figueirense .

indíciados por agressão ao árbitro José Carlos Bezerra, na última
. partida disputada com o Avaí, pelo Campeonato Estadual. Caco e Adailton

foram condenados a 1 ano de suspensão, enquanto que Moacir, Fred, Abel e

Casagrande foram absolvidos. Felando ontem a.O ESTADO, o Presidente

do 'Figueirense disse que não colocará embaraços - à cessão de jogadores
ao Aval, desde que promovida através de um diálogo entre os clubes. (Esportes)

o município de Caçador, situado no Alto Vale do Rio do

Peixe, prepara-se para comemorar, no dia 25 de

março, os 40 anos de sua emancipação política. Colocado
entre as comunas mais desenvolvidas do Estado,

contando com urna próspera indústria de madeira e couro,

a cidade elaborou, através de sua Prefeitura Municipal,
um intenso programa de festividades. (Página 7)
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o exilado escritor sovié- ,

ttco Alenxader Solzhe-
itsyn, Prêmio Nobel de

Literatura de 1970, fez on
tem apressados planos para
sua nova vida, enquanto
acumulavam-se em seu re

fúgio temporário, na Ale
manha Ocidental, os convi
tes do Ocidente.

As agêrzcias escandina
vas informam que Solzhe
nitsyn pretende radicar-se
na Noruega. Contudo, ele
evitou as perguntas so-.'
bre seus futuros planos.
Passou grande parte de seu

primeiro dia no exílio com'
seu. advogado suiço Fritz
Heeb, "Nada de reporta
gens. Nada de perguntas"
- disse Solzhenitsyn em .

russo para os iomaiistas
'

que o seguiam. "Estou
cansado. Tenho problemas
para resolven",

Sua pvincipal preocu
pação é saber se\o governo
soviético autorizará sua es

posa e seus três filhos a

unirem-se a ele no Ociden
te. A agência Tass, ao

anunciar sua expulsão, dis
se que "sua família poderá
partir quando considerar
necessário ".

Com relação às versões
que circulam na Noruega,

"

os jornalistas informaram
que o chanceler alemão
Willy Brandt tem 11. esse

pa IS uma fazenda, onde
costuma passar as férias.
Em Dublim; há rumores
de que Solzhenitsyn pode
rá dirigir-se 'ao refúgio da
Ilha Achill, na costa atlãn- .

tica irlandesa, onde seu an-
.

fitrião Heinrich Boell, tam
bém ganhador do Nobel de
Literatura, possui três ca-

o que
Solzhenitsyn
pretende
fazer no
Ocidente?

sas. Por outro lado, nume
rosos COn vites chegaram
dos Estados Unidos, Grõ
-Bretenha, Austrália, Israel
e outros países.

-

.

NOBEL À DI$POSIÇÃO
,'Segundo um porta-voz

da Fundação Nobel, de Es
tocolmo, na Suécia, Solz
henitsyn poderá retirar
suas insígnias do Prêmio
Nobel de Literatura em

qualquer momento, quan
do assim o desejar. O con

vite feito ao autor russo

,. ,

Árabes vão mandar,
com urgência enviados
a Paris é Washington
Os chanceleres da Arábia centaram a§ fontes.

EMBARGOSaudita' e Egito serão en

viados a Paris e Washing
ton para discutir as condi
ções da participação síria
nas conversações de paz
com Israel. A informação
foi prestada por fontes ára
bes, acentuando que .deci-

'

s ão neste sentido foi toma
da durante 'uma conferên
cia de representantes de
quatro países árabes.

Os chanceleres Omar
Saddaf, da Arábia Saudita,
e Ismail Fahmi, do Egito,
deverão cumprir sua mis
são quase. que imediata
mente. Os informantes in
dicaram que os líderes da
Arábia Saudita, Egito, Sí-
r ia e Argélia chegaram a

um acordo a respeito das.
condições sob as quais a

Síria poderia pôr fim ao

boicote na conferência de
Genebra.

Se forem satisfeitas es-

sas condições, a Síria pre
sumivelmente empre
enderá o próximo passo
para uma separação militar
com Israel:· a publicação
dos nomes dQs priSioneiros
de guerra israeleqses, acres-

tem caráter permanente.
O dinheiro do prêmio -

equivalente a quase 80 mil
dólares (500 mil cruzeiros)
- foi transferido para uma

conta de Solzhenitsyn na

Suíça. As insígnias - uma

medalha de-ouro e um di
ploma - encontram-se sob
a custódia da Fundação.

Enquanto isso, em dife
rentes países a imprensa
reagiu de formas diversas.
O Jornal do PC alemão
oriental afirmou que "a
ambição de Solzhenitsyn
parece ser a de cingir a bri
.lhante coroa do martírio':
Os

.

comunistas italianos
criticaram, com certa cau- ,

tela, o tratamento dispen
sado pelo governo soviéti
co ao literato, da mesma'
forma quesoPC da Bélgica.
Afirmam que-í'a expressão
de pontos de vista diferen
'tes que está' incluída na'li-

.

berdade de pensamento,
fzão deve ser alvo de re

pressão '.: ,

O destacado autor suiço
Max Frisch, por sua' vez,
declarou: "Solzhenitsyn
poderá agora dizer o que
quiser, o que considerar
verdade, mas para benefí
cio de quem? Ele não
qu eria alertar a nós. Que- .

ria alertar a seus compa
triotas".

-

VIAGEM A ZURIQUE
Por outro lado confor-,

me informação de seu ad
vogado, Solzhenitsyn viaja
hoje para Zurique, na Su i
ça. As autoridades alemãs
se dispuseram a \ entregar
um passaporte provisório
ao literato, já que o seu foi
confiscado quando de sua

expulsão e posterior cassa
çã.o de cidadania.

Internacional

O presidente Juan Do
mingo Peron manifestou
ontem, SeUS desejos de rea

lizar uma revolução se san

gue na Argentina, .salien
tando .que "se nos mata
mos na rua, nada resolvere
mos". Ele disse que "a re

volução não é tomar o po
der e fazer loucuras; e não
h á razão para que seja san

grenta; pelo contrário, po
de ser totalmente pacífica,
sempre que renove, pro
fundamente, a comunida
de que deseja transfor
mar".

Perante quase 80 repre
sentantes de um setor mo
mrado da juventude pero
nista, o Presidente fez uma
ampla análise da revolu
ção, que qualificou de
,
uma etapa de transfor
mação".

'Esclareceu que isso não

pode ser permanente como
demonstra a história. Ci

tou, como exemplo, o ca

so da revolução francesa,
cuja etapa doutrinária foi a
dos intelectuais e seus tra-

.

balhos e, a etapa dogmãti
ca, do império, parafínal
mente atingir a institucio

nal, que resultou na pri
meíra república.

.
I

Referindo-se "ao outro
grupo .comunísta, pode-se
observar que a doutrinação
foi feita por Lenin, Marx,
E ngels e todos os que tra
balharam na revolução do
anó 17, quando ocorreu a

tomada do poder" - res

saltou Peron.

China: com Lin Piao
e Confúcio, Beethoven\

na lista negra do PC

A . agência de notícias

argelina divulgou apenas o
final da conferência, on

tem, sem dar, entretanto,
i nformações sobre as deci
sões adotadas.

Para os �munistas chineses, só Mao é músico, poeta,
filósofo e dominador de todas as artes. Assim é que, pela
segunda vez, lançaram um ataque contra Beethoven,
comparando a música do grande compositor alemão com os

românticos poemas 'sinfônicos do impressionista italiano
/ Respighí. E afirmam que ambos são "rebuscados e insólitos,
reflexo da vida malvada e podre. e dos. sentimentos
decadentes da burguesia".

Outros informantes te

velaram que Sadat e Faiçal
desejavam aliviar o embar
go petrolífero contra os

Estados Unidos e procura
vam persuadir Assad para
�e unir às interrompidas
conferên cias com IsraeL·

O Diãrio do Povo, de Pequim, parece tentar-desestimular
os chineses que, após anos e anos obrigados a dispensarem
os (músicos clássicos, desejam vóltar a ouvi-los. Não há
dúvidas de que seu apetite musical foi despertado
recentemente pelas apresentações na China de orquestras e

.múSicos da Europa e Estados Unidos.

As críticas aos compositores coincidem, por outro lacto,
com a campanha contra o extinto ministro da Defesa Lín
Piao e o filósofo Confúcio, e que já assumiu o' caráter de
uma verdadeira depuração cultural.

'

só A MENSAGEM MAOISTA
Os organizadores da campanha se mostram decididos a

.

impor e a preservar formas musicais e artísticas, em geral '

carentes de imaginação., criadas .nos últimos anos com o

propósito de divulgar a mensagem màoista em termos bem
claros às centenas de milhões de habitantes do país.

Os chineses que gostam de música estrangeira e,

principalmente,·da ocidental, parecem ter sugerido que
obras sem título �ão politicamente neutras, podendo ser

ouvidas sem perigo. No entanto, o jornal responde, como
outras vezes, que "a mú�ca burguesa, com ou sem título, é
o instrumento de que a burguesia se serve·para conquistar e
consolidar o poder político burguês". Assim, o que está
ocorrendo na China é um fenômeno também verificável em

alguns países ocidentais: enquanto lá se procura exterminar
o fantasma do capitalismo, no Ocidente as forças se voltam

para eliminar qualquer vestígio do mito comuniSta.

Â!1tes da conferência se'

esboçavam divergências en

tre os quatro líderes sobre
a suspensão do embargo
petrolífero árabe e o reiní
c ia das conversações de

paz com Israel em Gene
bra.

Fontes diplomáticas"
árabes admitiram que os

.

quatro chefes de Estado
estavam divididos por "li
nhas í.deolôgícas", com

Boumedienne e Assad de
atitude intransigente por
um lado e Sadat e FaiÇal
em posição flexível pelo
outro.

Peron dá
a receita'
de como

deve ser

a revolução

"-

DEPURAÇÃO IDEOLó
GICA

Sobre o mesmo tema,.
salientou que "em conse

quência, dessa evolução
pendular, que é sempre so

cial e política, chegaram a

extrema-esquerda e .agora
retornam ao outro ex

tremo,p ara constituir um

capitalismo de estado".
. Após sustentar que a

França acertousua revolu
. ção com a guilhotina, Pé

ron referiu-se à "depura
ção ideológica" dentro de
seu 'movimento e disse:'
"estamos agora' em plena
revolução cultural, no que

,se refere à juventude ti es
tamos lançando fora a má
semente. Isso tem que an

teceder qualquer futura or

ganização, isto é, expelir o
que não seja de nosso mo

vimento" .

- Nossa revolução tem
sua razão de ser numa

'massa e é preciso inter

pretar, obedecer e servir a
essa massa. Se isso não se

faz não' é justicíalismo
(peronismo), a essa massa

deve-se 'servir corno um

processo permanente, não
a golpes, nem com' bom
bas" - acrescentou'.

Peron declarou que, em
\ to das as revoluções, há
pessoas que têm objetivos

: totalmente inconfessáveis,
razão Pela qual exortou o '

movimento a se organizar
para contruir um' país e

um povo melhor."
.

Esclareceu, porém, que
"organizar não é juntar
gente, como alguns pen
sam, mas sim unir senti
mentos, de maneira que,
antes de\ juntar gente, é

preciso s e convencer de
que sentem e pensam da'
mesma .maneíra, Do con

trário, embora .se juntem,
estarão sempre I

às pedra
das".

'

Em seu discurso, Peron
também se referiu à revo

Iução cultural chinesa e

disse que ela ocorreu em

consequência de um des-
"víacíonísmo nos primeiros
dez anos, o que levou à
limpeza capaz de conduzir
,à verdadeira revolução an

siada pelos chineses.

��EI Mundo": guerrilha
estáse reorganizando
na América La tina

Kissinger: depois das,'
grandes potências,
'os subdesenvolvidos

PorAry MoIeon, da AI'
O secretário de Estado norte-americano Henry Kissinger,

perito nas disputas entre tis grandes potências, enfrentará, na
próxima semana, na cidade do México - e pela primeira vez

-, os dificeis peoblema: do mundo em desenvolvimento.
Os diplomatas que estão se reunindo na capital me:kica·

na, preparando-se pàra a conferência de cooperação continen
tal que começa quinta-feira próxima, não estão certos do

enfoque que Kissinger dará aos oitil itens apresentado: pelos
latino-americanos.

IEntretanto, se pesquisarmos sua vida de ensaista e cate

drático, descobriremos: -' posição anunciada porNixon, de
que "para onde for o Brasil irá a América Latina", nasceu

com Kissinger; - o pri meiro-ministro euba�o Fidel Castro é
um realista; - a idéia de Que o afiançamento do desenvol
vimento econõmic o deve preceder ao afiançamento das insti

tuições democráticas é incorreta.
"AS DECISÕES NECESSÁRIAS" í

Em seu livro "As Decisões Necessárias", de 1961, Kis
singer afirma. que "nao há dúvida de que o nosso objetivo é o

. de ajudar as nações em desenvolvimento a atingir um estágio
de progresso auto-sustentada. Quanto'aos programas de auxi
lio o indicado é. uma maior concentra ao de esforços. A
Índia na Ásia, a Nigéria na África e o Brasil na A'mérica
Latina podem se constituir um exemplo dessas regiões, caso
atuemos com coragem em escala comparãvel a do Plano Mars
hall".

"Fala-se s- observa Kissinger - que as exigências do cresci- .

menta econômico devem ter preferência sobreos da organiza
ção politica de um pais".. "Não é assim. Não há 'pais no qual
as instituições democráticas tenham florescido depois da in-

,

dustrialização e como consequência do desenvolvimento eco
. nômico. Em todas as sociedaàes democráticas, as.caraaterlsti
cas fundamentais desse sistema'precederam a revolução indus-
trial".

�

DIREITO DE OPOSIÇÃO'
Segundó o livro. de Kissinger, "as novas nações devem

julgar-nos (aos Estados Unidos) pela qualidade de nossos ob

jetivos, não pela ausência deles". Assevera que os paises em

-desenvolvimento "têm direito a se opor aos nossos objetivos
e, quando o fizerem, devem ser ouvidos com respeito e boa
disposição. O que não podem exigir é que não tenhamos
objetivos. Devemos mostrar prudência na aplicação de nOSS4S

preferências, mas, a menos que desejemos condená-los ao es

quecimento, não podemos deixar de ter preferências. Se so-
.

mos honestos na promoção 'do desenvolvimento, como deve
mos sê-lo, 'também teremos que sê-lo quanto à estrutura poli
tica do pais correspondente".

O secretário de Estado aborda a questão de Castro num

plano de desenvolvimento, mas suas observações contêm uma

admis$llo das poucas possibilidades de que o primeiro-minis
tro cubano deixe de ser um revolucionário em escala conti
nental. "É geralmente inútil �pekr para este tipo de revolu
cionário para que se dedique a administrar os assuntos inter- '

nos de seu pais" - afirma, a propósito; acrescentando: "Se
Castro dedicasse seu maior interesse ao desenvolvimento eco-
-nômico de Cuba, teria que dedicar-se aos pormenores sem

dúvida aborrecidos para ele, 'das medidas administrativas. O·
máximo que poderia desejar é ser o ltder de uma pequena
nação progressista da Amér ica Latina, uma Suiça nas Anti
lhas. É missão que lhe deve parecer comum, mais ainda irreal,
quando 'comparada à de conduzir uma revolução na América
Latina".

O jornal esquerdista EI
Mundo, de Buenos Aires,
revelou ontem que pelo
menos quatro organizações
guerrilheiras latíno-amerí
canas constituíram uma

"junta de coordenação re-.

volucionária" para "dirigir'
a luta contra o ímperialis
nto norte-americano".

Aos orgánizaderes que
a constitu iram, segundo o

jornal, são o Movimento
de Libertação Nacional
Tupainaros, .do Uruguai; o

- Exército Revolucionário
'do Povo -' ERP -, da
Argentina; o Movimento
Esquerdista Revolucioná
río > MIR -, do 'Chile e o

:

Exército de Libertação Na
cional - ELN -, da Bolí-
via.

'

El Mundo acrescenta

que a junta "coordenará a

'luta latino-americana con

tra o imperialismo norte-
_

americano e terá as portas _

.
abertas para a incorpora
ção de novas organizações
do continente. Em geral
estes movimentos estabele
ceram,a luta armada como
opção para a libertação
dos

. povos, em· opo,Sição
aos movimentos "pacifis�
tas" ou "có'nciliadores"
das correntes reformistas
ou populistas".

Todos os movimentos

guerrilheiros mencionados
em El Mundo, estão atual
;mente proscritos por seus

respectivos governos e su

jeitos a uma intensa repres
. são. Os 'DtIlimaros do
Uruguai, considerados ou- '
trora a mais bem montada
organização clandestina da
.América Latina, foram
praticamente liquidados
pelo presidente Juan Maria
Bordaberry a partir de
1972, com a ativa partici
pação das Forças Armadas.
Atualmente, existem cerca

de. dois �il tupamaros de-,

tidos e várias centenas no

exflío, O movimento de
Libertação Nacional tenta
recuperar-se, segundo fon
tes uruguaias; mas duvida
se que volte a ter a força
que o tornou famoso' a
partir de 1967.
ERP ,

O ERP, da Argentina, é
o grupo guerrilheiro mais
ativo do país.' Foi organi- ,

zado em 197'0 como "Bra
ço Armado" do pequerio
Partido Revolucíonãrío
dos Trabalhadores .- PRT'
-, de filosofia trotskista e,

que se define como "mar
xísta-lenínísta". O governo
colocou fora 'da lei em

setembro' passado. Em ja
neiro, Peron declarou uma

guerra sem quartel contra
o ERP, depois que um

comando dessa organiza
ção tentou tomar de assal
to uma guarnição militar.
O ERP perpetrou uma sé
rie de sequestras .de ho
mens de negócios estran
geiros e' argentinos, exígin
do elevados resgfltes.
MIR

O MIR chileno, proscri
to depois de 11 de setem
bro juntamente com o res

tante das forças esquerdis
tas, constituía-se

.
frequen

temente .numa '''dor de ca

beça'; para o extinto presi
dente Salvador Allende.
Foi' organizado por dis
Sidentes ultra-esquerdistas

.

dos partidos
_ Socialista e

Comunista.

ELN

O' Exército de liberta
ção Nacional -- ELN -,

.

boliviano, foi organizado
pelo já legendário 'Che"
Guevara, que foi morto

pelo Exército boliviano
quando tentava organizar

c uma base· de operações
guerrilheiras no Sul desse

Jlllís.
-

,

cer-\,
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Caixa Econõmica Federal

AVISO
A CAIXA ECO�ÔMICA FEDERAL - -Fi-
liai de Santa Catarina torna público que pro

cederá a uma I icitação por tomada de preços,
para a contratação dos serviç�s de limpeza do
Edifício Sede, em Florianópolis.

. .

1\10 Departamento de Administração, à Pra
ça XV de Novembro, 30 - 30. andar, a p�rtir
do dia 19/02/74, no horário das 14,00 às
16,00 horas, serão prestados os esclarec!men
tos e fornecidos os elementos necessários à
habilitação dós concorrentes, na forma do
Edital res�ectivo.

FI�rianópolis, 14/Fevereiro/1974.

Dauan. estaet a
-

grande oportunidade
'de se conseguir' a paz
o . ministro da Defesa israelense, Moshe Dayan

declarou que seu país tem a melhor oportunidade, em 20
anos, de fazer a paz com o Egito. Contudo, advertiu que
se esta não for obtida, a guerra rio Oriente Médio pode
recomeçar.

Falando a 'estudantes universitários, Dayan disse/que
os planos egípcios de concentrar-se em problemas
internds, reabrir o canal de Suez e reconstruir' as

devastadas cidades ao longo do mesmo, são um sinal da
diSpoSição do preSidente Anwar Sadat de optar' por um

,

modo de vida pacífico.
Acrescentou que Israel não teve semelhante

oportunidade desde que Gamal Abdel Nasser assumira o
poder, .em 1954. Mostrou-se pessimista quanto à

perspectiva de um acordo com a Síria, atribuindo os.
incidentes diários em Golan "ao fato de que a Síria não
está contente em' nos encontrarmos a apenas 43

quilômetros de Damasco". "Teremos que ficar nas

colinas de Golan. E para isso teremos que pagar um
preço. Temos a força para pagar esse preço". Afirmou,
também, que há um endurecimento militar e políticCi
pot parte da Jordânia, mas não deu maiores detalhes.
BAIXA POPULARI DADE
A entrevista do ministro da Defesa se deu poucas.

horas depois de um jornal de TelAviv ter publicadó uma
pesquisa de opinião pública em que seu índice de

popularidade foi o mais baixo já registrado até hoje:
apenas nove'por cento dos consultados manifestaram-se
favoráveis à sua eventual designação como

primeiro-ministro, quando ,antes da guerra de outubro
essa proporção era de 50 por cento. ,

Também a primeiro-ministro Calda Meir sofreu uma

queda em. seu prestígio, com somente 21 por cento

favoráveis. Na entrevista de Dayan aos estudantes, as

perguntas formuladas e. os frac.os aplausos foram um

claro sinal da transformação de sua imagem. A maioria
das indagações versou sobre as pressões pàra que ele

�enuncie. Dayan respondeu qúe não deve renunciar e

explicou ter apresentado duas vezes sua renúncia à
Golda, que não a aceitou. Finalizando, di sse: '''Não
creio que o ministro da Defesa de Israel seja mau".

COMUNICADO À PRAÇA

CONSNÃUTlCA -' CONSTRUÇÃO NÁUTICA S.A.

.

A Firma CONSNÃUTICA - Construção Náutica

S.A., sediada na Enseada da Encant,ada - Porto Belo
- Santa Catarina, comunica que toda e qualquer cor
respond�ncia, comercial, Bancárja, ofi_cial, bem--como,
títulos e contas a receber, devem ser. tratado única e

exclusivamente, em sua sede social de Porto Belo.
I

Porto Belo, 11 de fevereiro de 1974,
.

Consnãutica Construção Náutica S.A.
Edson Carminatti
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Classes produtoras
vão homenagear

hoje o Governador
Está marcado parà as 20 horas de hoje, no Clube

12 de Agosto, o jantar que as classes produtoras
catarinensesprestarão ao Governador Colombo Salles,
pela passagem d_o terceiro ano de � administração.
A homenagem contará com a presença do presidente
da Confede5ação Nacional-da Indústria, Sr. Thomas

Pompeu de Souza Brasil Neto, que ontem confirmou

sua viagem a Florian6polis.
A iniciativa, da Federação das Indústrias de Santa

, Catarina, será prestigiada por autoridades, dirigentes
das classes produtoras, 'empresários; executivos e,

industriais de todo o Estado.
Fonte da Fiesc informou que as listas de adesão

poderão ser encontradas ainda, hoje nos seguintes
locais: 'Federação das Indústrias,' Centro das

Indústrias, Clube dos Diretores Lojistas, Associação
Comercial de Florianópolis e Federação das

Associações Comerciais J e ,Industriais - de Santa
Catarina. \

Que homenagem-será esta ...
Nery J••uíno da Rosa

Num pais de hábitos festivos, onde se vibra com

'desfiles, futebol e o calor das discussões, 'a
homenagem de hoje, tributada ao Governador
Colombo Machado Salles pelos industriais

eatarinenses, tem, ruis aparências não penetradas,
tudo para ser mais uma noitada de encomenda;

A o término do 30. ano de sua gestão
administrativa, que não é data inicial ou final de
Governo, requerendo incentivo ou sugerindo adeus, é
difícil entender-se o atrativo motor que aglutinou de

longas distâncias tanta gente, mormente quando a

caminhada se deu sob a atmosfera da espontaneidade.
, ,

Se em todos os campos administrativos elemarço
a sua passagem - sistema educacional, rodoviário,
sanitário, turístico e na projeção da Capital, onde

superou às expectativas e a sua própria capacidade
criadora - foi, 'contudo, nos setores infra-estruturais,
onde se alicerça o desenvolvimento econômico, com
seus múltiplos reflexos na órbita .social, que o seu

nome, se tomou um registro histórico e um

patrimônio de toãos nós.
.Para situar o nosso raciocínio - nunca justificar,

pois não dependemos e não rondamos as' câmaras

palacianas - CONSIDERAMOS suficiente ressaltar,
não obstante a vôo de pássaro, a. consolidação dos

complexos creditício, capitaneado pelo BESC, do

energético pela CELESC, Agrícola, 'no esforço
conjugado da Secretaria dJI y1gricultura e Acaresc,
(Onde se fez presente) e o crescimento industrial

através do FUNDESC

Apesar dos número» a, seguir expostos silenciarem
tudo aquilo que então cantava a antiga Musa, temos,

ainda, a racionalidade do espírito aplicado na

execução das metas - onde a planificação prevalecia
- a configuração do último dos argumentos.

Sinópse de um Governo
- Cr$ 2,5 bilhões aplicados na indústria,

expansão do BESC em 407% (aumento de capital.e
reservas]; 1480 KMS de linha de distribuição
executadas e 1800 em execução; aumento de 25% no

-

consumo da energia-industrial (com o saneamento da

Cb"'LESC, encontrada em vias de falência); Cr$ 313

milhões em crédito rural, BESC/BRDE; aumento de

21,7 da capacidade de armazenagem das cooperativas;
aumento de 160% do desfrute ,do rebanho suíno

[produtivtdade]; expansão do produto Industrial em

95%(1971/73).
'

/
'

Este é Colombo, que, logo-mais receberá a Medalha

do Mérito, Industrial. Dele e sobre ele, se me

permitem; uma expressão mais: '''IRE RIGHT MAN

IN THE RIGHT PL'ACE"
,

r:

O Senador Konder Reis abordou em sua

entrevista vários aspectos da .

1

,
.
política nacional

e referiu-se às perspectivas de vitória
da Arena catarinense

nas eleições legislativas de
novembro deste ano.

Konder diz

que Arena
deSCserá
vitoriosa

"Acredito na vitória da' Arena em Santa Catarina. O

Partido, neste momento sob a firme direção do Sr. Jorge
Konder Bornhausen, realiza uma tarefa de mobilização qUf,

sem subestimar os nossos honrados adversários, há de ser

objeto de compreensão, levar-nos à 'Vitória no pleito para o

Senado, Câmara' dos Deputados e Assembléia Legislativa".
A afirmação é do Senador Antônio Carlos Konder Reis', em
entrevista concedida em Brasília e divulgada no programa

"A Voz do Brasil".
A entrevista do Senador catarinense foi a seguinte:
P - Como relator geral da Constituição de 1.967, é

favorável ao seu total restabelecimento, com' á extinção da

Emenda Constitucional no. I?

R - A Constituição do Brasil' de 1.967 foi, no aspecto

político, um testemunho eloquente da fidelidade da

Revolução de março de 1.964 aos ideais democráticos que a

inspiram permanentemente.' Tal colocação não foi

compreendida pelos liberais, construtores de sonhos, nem

pelos totalitários, arquitetos de, pesadelos. Hoje, uns e

outros, que a contestaram, clamam pelo seu

restabelecimento total, numa busca do tempo perdido.
Minha posição é agora como o foi quando cumpri a honrosa
tarefa de relator-geral da Carta de 1.967, realista. Não creio,
no campo político, em restabelecimento. As condições
políticas não se repete� em termos capazes de permitir que
se usem instrumentos construídos em momentos do

passado, por melhores que eles sejam formalmente. Assim,
não julgo possível o restabelecimento total da Constituição
de 1.967. Creio, contudo, que ela será fonte inspiradora
para a elaboração dos instrumentos" capazes de estabelecer

em nosso País a plenitude democrática, de acordo com os

ideais revolucionários.
,P - O Senador concorda com aqueles que afumam haver

j

. Agricultór cada vez se

fixa mais em sua terra
As novas dimensões com relação à assistência' ao trabalhador

.rural, através do Prorural e Funrural, estão convencendo o agricultor
a) se fixar cada vez mais no campo e este fator é o responsável pela
grande escassez de mão-de-obra não qualífícade em Florianópolis...

,
A aíírmação foi feita pelo Diretor da Divisão, de..Assistência.

Técnica às Associações Profissionais, órgão subordinado-à Secretaria

dos Serviços Sociais. ,',

Acrescentou o Sr. Valdir Prá .Netto que não há desemprego na

,cidade e no Estado, "Aqui, a construção civil e as obras da Nova
Ponte absorvem toda 'a mão-de-obra disposta' a trabalhar,
proveniente dos municípios vizinhos. A escassez; embora pareça não

existir; reflete segredos até então impereeptfveís: serventes-.

carpinteiros e pedreiros são, disputados pelas empresas construtoras,
cada vez mais ressentidas com a falta desses profissionais no setor

terciário de nossa economia".
'

FIMOO ÊXODO
"No Norte do Estado, por exemplo, o amplo parque industrial

de Joinville absorve a mão-de-obra procedente do sul do Estado. As

perspectivas são, de duplicação dos empregos e grandes indústrias

joinvillenses estão pagando 30% a mais sobre o salário mínimo da

região, visando prender o indivíduo à sua atividade na indústria".
Em Florianópolis, acrescentou Valdir Prá Netto, há grande falta

de pedreiros, carpinteiros e' serventes, principalmente devido ao

'grande surto da construção civil O primeiro problema que
certamente \ será encontrado com a implantação do Distrito

Industrial de São José é a carência de mão-de-obra.

,
"Em termos estaduais, a, grande. massa' que se deslocava do

Planalto, para Blumenau, agora se dirige para Jaraguá do Sul, cujo
/

parque ind�strial está 'em franca expansão; No Sul, do Estado, as

grandes ceramicas absorvem boa parte do contingente que antes se

deslocava para a Capital ou Porto Alegre. A grande expansão
industrial, processo, que ocorre em todo Estado, esiá 'evitando o

'

êxodo das populações, principalmente 'jovens, que mudavam para
outras cidades maiores ou outros Estados".

_------------------------------
......Política e Administração,_ O_E_ST_AD_O_-_,_15_d_e_F_ev_e_re_ir_0_de_1_9_74_-_P...:;ágm_·_a,:.3

•

MISSA DE 30� DIA
Dalvia Pain da Luz, filhos, genros, nora e netos, agradecem as mani

festações de pesar recebidas por ocasião do falecimento de AUJOR

AVI LA DA LUZ e convidam para a.Missa de 300. Dia que 'farão cele

brar dia 15 do corrente às 18 horas na Catedral Metropolitana.

A ,COTESC comunica que, �evido a problemas surgidos no Cenfro

de Processamento de Dados, que resu Itou atraso na entrega das contas

telefônicas, que o' vencimento das mesmas, no mês de fevereiro, fica

prorrogado pára o dia 20.
I
,

\ Florianópolis, ·14 de fevereiro de 1974
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Joinville faz

campanha
contra

o sarampo
A Legião Brasileira de

Assistência vai doar à Pre
feitura de Joinville quatro
mil doses de vacina antí-sa- .

rampa, que serão aplicadas
em (crianças de diversos
pontos daquele município.
A campanha de vacinação
vai ser implantada rui pró
xima segunda-feira.

Concurso

para a Fuoc

vai começar

no dia 23
Fonte do Instituto Téc

nico de Administração e

Gerência, órgão subordina
do à Esag, informou que
permanecerão abertas até
o próximo dia 19 as inscri
ções aos concursos pa ra

professores da Fundação
Universitária do Oeste Ca
tarinense. (Esclareceu que
as provas do concurso fo
ram marcadas para os dias
23 e 24.

AVISO

JÁ ESTÁ DE POSSE DE UM CHEQUE

JUBILEU O,E OURO?
/'

Vá buscar o seu cheque "jubileu de ouro" na Modelar de confecções ou de móveis e tapetes

ou, ainda na de Eletro doméstico e porque esquecer a Grutinha?

O cheque vale como dinheiro somente nestes estabelecimentos.
,I

o companheiro dosmelhores
o Mundo é composto de

'

mom-entosHomens, Mulheres e automóveis.

O veículo é. uma peça
imprescindível na engrenagem
da vida, quer se trate de

negócios ou prazer.
A qualquer hora do dia ou

da noite, em qualquer
lugar, o automóvel participa
de todos seus instantes.

Às vezes, por uma razão qualquer,
v ocê não tem o carro à mão.

Por isso, estamos, aqui. Para _

colocar ao seu alcance a chave

exata no momento preciso.
Temos a experiência que'

justifica o orgulho de servir.
Venha falar conosco.

no Brasil um grave problema de natureza

polttíco-dnstítucíonal".
R - Em que pa ís ele não existe; com maior ou menor

intensidade?, Naqueles da área onde imperamos regimes
totalitários de esquerda, cuja vida polítíca é dominada pelo
estabelecimento do partido único; na Europa Ocidental,
com a luta armada na Irlanda, com dominação inglesa; a
divisão do povo, alemão; o divórcio de nacionalidade na

Bélgica; as contradições do presidencialismo francês; o

artificialismo das instituições monárquicas da Escandinâvia;
nos Estados Unidos da América com a crise de autoridade

nascida da suspeição levantada contra os privilégios do

chefe do Poder Executivo; na China, com o segregacionismo
ideológico; No Brasil: ele também existe; Não aceito,
contudo, a qualificação de .grave e confio na sua solução, na
medida em que alcançarmos o desenvolvimento político
capaz de nos permitir a superação tranquila da crise gerada
pela onda contestat6ria que transbordou em dezembro de

1.968.
-

P - Como enéara o futuro Governo Geisel. Dá razões aos

que prevêem dificuldades no setor econêmícc--fínanceíro

do novo Governo?
R - O futuro Governo há de ser a continuação do

esforço revolucionário no sentido dai .pleno
desenvolvimento brasileiro nos setores polítíco, econômico
e social. As dificuldades apontadas no setor

econômico-fmanceiro não serão maiores nem menores que
os benefícios que o vitorioso esforço já realizado legará ao

futuro governo dos generais Ernesto Geisel e Adalberto

Pere i ra dos Santos. .' '.
)

.

P - Acha o Senador Konder Reis que o futuro Governo.

poderá manter o mesmo ritmo desenvolvímentísta, sem que
a inflação se agrave?

i \

R - Sem dúvida. O respeito ao princípio democrático da

periodicidade no exercício do poder não vai comprorneter n
ritmo de desenvolvimento. Pelo contrário, ele' permitirá,
sem quebra das linhas mestras estabelecidas pelo governo do

insigne Presidente Emílio Garrastazu Médici, que a obra

prossiga com os constantes aperfeiçoamentos que sua

execução, porventura, aconselhe.
'

P - A que atribui a carestia tão denunciada pelo MDB?

R - As profundas alterações veriflcadas no quadro do
intercâmbio econômico internacional, especialmente no

mercado de produtos primários, dentre eles o petróleo, cuja
.evidêncía não lhe confere contudo primazia, provocaram

.
desequilíbrios monetãríos que se refletiram no nosso

programa de contenção da inflação. A par desse fenômeno,
a que se denomina inflação importada, é justo considerar,
no exame da ques�ão da elevação dos I preços, para cujo
controle o governo -tem mobilizado todos os instrumentos

válidos no regime de economia de mercado, o

reajustamento dos preços' dos produtos. agrícolas e

pecuários. Se neste a�o"'êsse reajustamento indispensável e
justo repercutiu em alguns setores de modo ne gativo, ele

representará, no futuro, o penhor seguro de maior

produção, de' maior produtividade capazes de permitir a

conquista da desejada estabilidade do custo de vida.
P - E o Poder Legislativo? Acredita que ele

reconquistará sua autonomia? I

R - O Poder Legislativo não pode conquistár o que já
possui. A menos que se confunda o fenômeno natural do

apoio das bancadas do Governo às proposições do Poder

Executivo como subordinação. Os fatos-me dão razão. Na

Sessão Legislatíva de 1.973 discutimos e votamos inúmeros

projetos da maior ímportâncía, Destaco quatro, a título de

exemplos: o Código de Processo Civil, a reforma do C6digo
Penal, a reforma da Lei Orgânica da Previdência Social, a
Lei dos Direitos Autorais. Qual o tratamento que receberam

do Congresso? O primeiro sofreu nas comissões a q�e foi
distribuído 601 emendas e subemendas. O segundo foi

objeto de 111 alterações; o terceiro foi modificado através

da acei tação de um substitutivo que acolheu 30 emendas e

subemendas; o último foi aprovado através de substitutivo

que incorpo�ou 54 sugestões de deputados ou senadores.

Todos sabem disto, como sabem, também, que a Arena com

mais de dois terços da representação nacional é o partido do

Governo e deve o apoio consciente que o mais sadio

espírito democrático menos recomenda que impõe. E uma

colocação contrária só resultaria um Congresso sem

autonomia porque instrumento do caos ou' da subversão.

P - O'Senador acredita que a Arena em Santa Catarina

manterá a sua posiçã o majoritária? As divergências
internas poderão dar a vitória aQ_ MDB no pleito para o

Senado?
R - Acredito na vitória da Arena em Santa Catarina. O

partido, neste momento sob a firme direção do Sr. Jorge
Konder Bornhausen, realiza uma tarefa de mobilízação que,

sem subestimar nossos honrados adversários, há de, se

objeto de compreensão, levar-nos à vitória no pleito para o

Senado, Câmara dos Deputados e Assembléia Legislativa.
,

,
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o 'Sábtulo
Naquele domingo ele precisava desesperadamente de

um sábado. Acordou sobressaltado, nervoso, com

ressaca. Mas precisava de um sábado. Antes do meio-dia
precisava estar de posse de um sábado: Preferencialmente
novo, mas não necessariamente.

- Bom dia.
- Bom dia, o senhor deseja?

Um sábado. Preciso de um sábado.
Preferencialmente novo, mas não necessariamente.

- Um momento.
E escafedeu-se o boticário por entre as tortuosas

veredas de entre as escuras prateleiras. Foi, voltou,
tomou a ir, subiu numa escadinha de simpático rangido,
desceu, consultou listas e velhos alfarrábios, assestou três
vezes os óculos sobre o nariz árabe (em contraste com

um rosto evidentemente judeu).
- Nós temos Âmbar Gris, quilocielos, batiscafos,

bexigas com e sem uretra, estato-reatores, oxigênio
líquido, líquido oxigenado, padres, rabinos e pastores,
até mesmo um raro quilo de carne. Mas um sábado, caro
senhor, nós não temos.

- Nem mesmo algum já usado, gasto, fora de moda e
de tempo?

.

- Nem mesmo. Há falta de sábados. O senhor sabe, a
crise de petróleo...

.

.: Ora diabos! Nem automóvel tenho. Mas um sábado,
onde podere; encontrar?

.

Na falta de absoluta graça no ar, o boticário arriscou:
- Quem sabe na sabadaria?

.

)
- Tenha paciência. Eu estou falando sério. E não há"

nada para substituir o sábado? Nem mesmo um
sabadinho sintético e tosco?

- Não...Sim, creio que tenho alguma coisa que
poderá lhe interessar como eficiente substituto dó
sábado.

E lá se foi novamente o boticário a embarafustrar-se
na imensa montanha de coisas absolutamente inúteis
para quem, roendo as unhas, apenas procura um sábado.
Mas é domingo e aos domingos, numa cidade como esta,
dificilmente se encontra urnasegunda-feira, quanto mais
um sábado.

,

-

- Aqui está. O senhor pega um pouco do domingo,
mistura duas colheres das de sopa deste camarada aqui e
terá um sábado de primeira qualidade. E ainda combate
eficazmente a azia e má digestão.

- Pietrachdvski?' Quem é isso?
- Foi um revolucionário no tempo de Dostoievski,

em Petersburgo. Mas hoje é, inofensivo. ,Trabalha para
mim- como substituto' dos sábados originais. Tem dado
certo para 9 entre dez estrelas do cinema.

- Não serve. Ele é oriental e ateu. Eu, como o senhor
deve supor, sou' ocidental e cristão. Preciso de um

sábado, senão catôlico pelo menos presbiteriano. Mas
jamais socialista e muito menos revolucionário.

O boticário devolveu Pietrachévski à prateleira. Subiu
na escada duas vezes, arrumou os óculos uma vez e meia
e voltou com o nariz sujo de poeira.

- Aqui está. Pronto para servir. Basta, cozer em banho
maria por meia hora, 22 minutos e alguns segundos,'
adicionar sal a gosto. Fica um sábado lindo.

- Mas o que é isso? Parecem citações de Alan W.
Watts!

- Vejo que éum homem perspicaz. Realmente, são
citações de Alan W. Watts. Tínhamos o próprio Alan W.
Watts, mas ele morreu. E não ficaria, bem servi-lo com

alguma coisa que não existe mais. O senhor certamente
ficaria desapontado.

- Posso abrir?
- Claro,
- Ah, eis a primeira: "Na doutrina original do Buda

toda especulação metafísica e todo interesse por
controles miraculosos do múndo físico são considerados
não apenas irrelevantes, como' tambem entraves a

libertação". Puxa! É realmen te uma 'dose concentrada.
- Nem tanto, nem tanto. Vendi ontem AmaralNetto

para uma senhora que procurava uma quinta-feira.
Aquilo sim, era concentrado. Doses de miligramas.

- Vou levar duas citações para experimentar: Mas o

senhor me terá de volta se não der certo. E eu o

processarei se ao invés de sábado eu conseguir, digamos
assim, um ravioli ao forno ou galeto espanhol

E voltou ao seu reduto, fugindo do domingo como a

sombra foge do sol Correu à cozinha, sacou panelas,
águas, fogões, fogo e banho-maria. E em pouco tempo
(exatamente meia hora, 22 minutos e alguns segundos)
ali estava, tchan, tchan, tchan, tchan! O sábado! Claro,
um sábado meio americano, meio' oriental, nem bem
cristão nem bem maçon, mas um sábado. Sentou-se à
varanda saboreando a brisa matutina de mais um sábado.
Não há nada como um sábado bem preparado.

'Cesar' Valente
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l,reremento
do turismo

Diretor: José Matusalém Comelli Editor-Chefe:Marc([jo Medeiros Filho

Assistência ao Menor
o problema do menor margi�

nalizado preocupa, o Governo
estadual que vem adotando uma

série de providências visando dar
'Ihe uma solução definitiva.\.Em
bora nâo sendo somente em San
ta Catarina que a questão do me

nor abandonado se faz premente
junto aos poderes públicos, é to
davia crescente __ o numero desses
infelizes a' quem o destino nega
uma existência normalmente su

prida do indispensável a uma

situação de dignidade, em fase
ainda de desenvolvimento do ca-

ráter.
\

Nada mais natural e louvável,
'por isso,c que o Governo os consi
dere merecedores do amparo ofi
ciai, a fim de que se supram as

necessidades de assistência moral
e de uma formação decente des
ses menores, desvinculados de

quaisquer influências de educa
ção familiar.

Eis por que o Governo, através'
da Secretaria de Assistência So
cial, elaborou uma programação

aplicável no Estado de Santa
Catarina, esquematizando o am

paro permanente ao menor mar- .

ginalizado. Esse programa já se

encontra em execução, contando
com o apoio decisivo da Funda
ção Naci�:mal ,de Bem Estar do
Menor e pode ser avaliado através
do Centro de Recepção e Tria

gem do menor, construído em

Barrejros e Inaugurado há cerca

de dois meses. O plano envolve
ainda uma série de outras ativi

dades, entre as quais se inclui o

reequipamento do Educandário
25 de Novembro e a interioriza
ção das atividades de amparo ao

menor.

Trata-se de um vasto e bem.
elaborado plano de assistência ao

menor ,marginalizado, cujo méri
to maior é a solidariedade huma

na, que ele, encerra, coisa aliás
não muito tácil de ser encontrada
nesses atribulados dias por que
passa o mundo de hoje.

'

Com O apoio que está receben-

.

do por oarte da Funabem, cujo
presidente por diversas vezes já
veio a Santa Catarina, numa de
monstração do interesse que
dedica ao setor, o programa de
assistêhciado menor abandonado
tende a' suprir sua missão, obten
do solução imediata e eficaz para
esse grave problema que por mui
tos anos vem desafiando a socie
dade. Mediante a aplicação de re

cursos com que pode contar, \
também vindos de fora do Esta-
.do e visando à segurança e forma
ção dos que, marginalizados pelo
próprio destino, encontrarão am

paro do Estado, a fim de se inte
grarem na sociedade, chamados a

participar do bem estar comum a

todos.
O êxito absoluto desse progra

ma, entretanto, somente será
garantido se a ele não faltar o in
dispensável .apoio de toda a coo,

munidade, toda vez que ela ve

nha a ser chamada a dar sua par
cela de colaboração, por menor

que ela seja.

I
A TV brindou aos seus telespecta-

dores, na noite de ontem, com a

",exibição de dois jogos: Espanha x

Iugoslávia e Intemacional x São Pau-

O deputado Dib Cherem já encer-
- lo. A oportunidade serviu para que

rou sua temporada na praia de Canas- fossem colocadas e� debate duas

vieiras e se prepara para' regressar a escolas distintas de futebol. De um

Brasília, já na segunda-feira. Suas lado, iugoslavos e espanhóis "dando"

funções de 40. Secretário da Câmara na bola. Com a provável exceção de

exigem sua presença com algumá três deles, notadamente o ponteiro
antecedência sobre a reabertura dos esquerdo Djaicic, todos os outros

trabalhos legislativos, a se dar no dia ganhariam .posição de titular no São

10. de março. No t"tm de semana, o Cristóvão F.C., aguerrida agremiação
deputado pretende visitar algumas de da Guanabara. Os avaíanos que anda

suas bases eleitorais, coisa que, aliás, vam reclamando da atuação do pon
vinha fazendo mesmo em Camboriú. ta-direita Paulo Roberto, na última

partida contra o Figueirnese, deram
Sobre política, diz, que a ocasião é de se por muito felizes: Amancio, da

Espanha, jogou pelo menos três vezes
pior. Quanto a São Paulo X Interna

cional, um espetáculo de encher os

Udesc com reitor
O presidente da Fundação Educa

cional de Santa Catarina" Amoldo

Soares Cúneo, foi designado pelo
Governador para responder pela Rei

toria da Udesc, até que seja nomeado
o novo Reitor, o que, segundo se

informa, se dará somente no mês de

julho. Há cerca de uma semana termi

nou o' mandato de Celestino Sachet,
que dirigia a Universidade estadual e
o novo Reitor sairá' da lista tríplice,
elaborada em dezembro do ano pas

sado, e da qual constam os nomes

dos professores Nilson Paulo, Antô-

\m�16 .Grillo e Altamiro Moraes.

Dib Cherem

tranquila. expectativa. "Estamos
aguardando as instruções do Presi
dente do Partido".

Informação Geral
Homenagem

o relações públicas do Grupamen
to do Leste Catarinei1se, major Wal
deck de Medeiros, transferido para
Brasília, vai ser homenageado hojeI
com um almoço pela Casa do Joma-
lista. O bom relacionamento mantido
com a imprensa durante o tempo em

que permaneceu em Florianópolis é a

principal razão da homenagem que
lhe estará sendo PWstada às 13 horas,
no restaurante Lindacap.

.

Esportiva (I)

olhos. Bolinha rolando na grama,

lançamentos profundos, Pedro Ro

cha, Mirandinha e Piau gastando e

sbusando do direito de jogar bem. O
Brasil pode até nem ganhar a Copa da

Alemanha, mas não resta a menor

dúvida que, para apreciar, o futebol
mais bem jogado do' mundo ainda
está aqui.

Esporte (II)
Um florianopolitano que estava na

terça-feira no Rio de Janeiro alugou
o rádio mais potente que encontrou

no hotel e se dispôs a escutar tranqui
lamente - "tranquilamente", é claro,
se trata de uma Iicençá poética - o

jogo da decisão. Não conseguiu nada.

Quando já estava a arrancar os cabe

los, entreouvíu . na Rádio Tupi a

notícia de que a partida e a prorroga
ção haviam empatado, saindo os dois

times-para os pênaltis. E .mais não
dísse a Tupi, nem ninguém. O perso
nagem ficou a madrugada inteira

telefonando para jornais e emíssoras,
sem o menor resultado. Só decidiu ir
dormir quando, ao tocar pela terceira

,

, vez para o jornal "O Globo", ouviu a

voz do plantonista lamentar: "PÔ, é
aquele cara do Avaí outra vez! "Os·

telefones, com ODD e tudo, somente
funcionaram à partir das seis da

manhã, hora em que o avaiano deu
início aos festejo�.

Falta material didático

\

Deve-se, evidentemente, ao Governo 'do Estado - e

particularmente ao órgão pelo qual executa oftcialmente a

polttica de desenvolvimento do turismo em Santa Catarina, o
DEATUR - o incremento quyestâ sendo ofereieo a esse
importante setor de atividades econômicas do Bstaâo. As obras
de infra-estrutura, indispensáveis à implantação turlstíca, o

levantamento e diVUlgação dos pontos de valor para o turismo
'tem sido louváveis procupações oficiais, 'assim como a

coordenação dos, serviços empresariais voltados para. esse setor
tem sido especial atribuição do D_EATUR, eficientemente
executada. ,

Mas também, dentro da concep�ão das vantagens duma
convergência de ações do Governo e Empresa, 'a coop;"ação
empresarial para expandir o turismo em Santa Catarina se està
demonstrando de maneira auspiciosa e crescentemente, por
organizações como o BESC-Turismo, o. qual é,

.

sem dúvida,
nenhuma, um padrão de bom serviço a essa 'causa, que implica
extensivamente o interesse da economia catarinense..

O BESC-Turismo tem realizado um inteligente e objetivo
programa de expansão, turistica em Santa Catarina. Dedicando
amplos esforços à divulgação dos pontenciais exploráveis pelo
tino �mpresarial e que possuem condições naturais de atração aos
que buscam visões novas e- novos ambientes de repouso e de'

encanto, proporciona ao mesmo tempo excursões <agradáveis
estimulando, por todos os meios ao seu ,alciznCe, o movimento de
excursionistas, para efeito da intensificação da curiosidade acerca

do que oferecemos aos olhos e aos sentimentos de beleza dos que
nos visitam.

. Santa Catarina, dotada como realmente I, de. imensas reservas

paisagisticas, para encanto dos que vêm até nós, não pode deixar
de despertar, por uma inteligente divulgaçêo dentro e fora do

/

Estado, daquilo que, nos mais adiantados centros, de organização
turtstica equivale a riquezas incalculáveis - e que possuimos
fartamente, desafiando a capacidade de exploração do

empresariado advertido.
Por todas as regiões catarinenses; se ostentam' inimagináveis

obras da Natureza, a .que também o senso estético do homem
empresta característicos de maior valia para o efeito de despertar _

o interesse tur istico, .

A esse, respeito. o. BESC-Turismo vem orientando, com

inegável compreensão o sentido prático, a prática do turismo no

Estado, sob a coordenação oficial, mas abrindo-a à mais larga
colaboração empresarial, de que é modelo essa organização, já,

. solidamente credenciada pelas simpatias do público e pelo apoio
'do Governo. Graças a tais empreendimentos, dirigidos ao

encontro da polttica implantada no Estado pelo Governo, o.

turismo não é já apenas uma Jidéia' em marcha, .;;ws uma

realidade, cuja consistência tem, na cooperação das organizações
privadas a garantia trrecusâvel:

.,Vão escasseiam em solo catarinense motivações turlstícas; .

que somente aguardam atividade que as corporifique e dinamize.
O BESC-Turismo as conhece e, mercê das excelentes diretrizes
que está 'seguindo, está 'valor4,.ando-all, com aguda interpretação

• do que representam como elemento de atração' .e

originalidade, na paisagem natural, nas criações do engenho
humano ou nas expressões culturais do folclore regional;

Oxalá, portanto, não lhe venha [altaç o amparo público,
seguido do prest(gio que lhe é acrescido constantemente pelo
Governo Colombo Sanes e 'especialmente pelas empresas que se

< relacionam com a politica brasileira de turismo, coordenada em

âmbito federal pela EMBRATUR!.

Gustavo Neves

C,artall
BRusaUE
- Na passagem do primeiro ano de nosso Governo,

apresentamos agradecimentos pela colaboração de V.Sa.
.na divulgação das atividades desenvolvidas nos trezentos
e sessenta e cinco dias de administração, ao mesmo
tempo em que reiteramos a certeza dos altos princfpios
que norteiam o jornal O ESTADO.

Certos da permanente atenção de V.Sa. aos interesses
de Brusque, seu, Governo e povo, reiteramos
agradecimentos e colocamo-nos ao inteiro dispor.
Cordialmente, César Morítz, Prefeito Municipal. '

LI RA T�NIS CLUBE
Homenageando o "Ano da Copa", esta sociedade, em

reunião da Diretoria, resolveu -decorar seus salões.rcom
motivos futebolísticos, cujos bailes serão abrilhantados
por duas orquestras, que se apresentarão com as camisas'
dos maiores clubes-do Estado: Figueirense e Avaí.

Sendo a apresentação à imprensa no dia 21, I

quinta-feira, às 20 horas, estamos certos da presença
'desse conceituado órgão 'que, muito agradecemos. Na
oportunidade, renovamos os nossos protestos de )consideração. Hamilton Ferrari, presidénte.

POLICIAMENTO
O policiamento que vem sendo feito nas praias é falho

e precisa. ser reorganizado pelo órgão competente. Não
sei porque 'os policiais têm proibido os veranistas de se

divertirem com o jogo de raquete e permitido; no
entanto, o desfile de carroças e bicicletas nas praias. Isto
só acontece em Florianópolis, a Ilha dos Casos Raros.
Julieta Amorim, Itajaí.

PRAIAS
.

Futebol não se pode jogar, mesmo no lugar mais
ermo. Carros, podem passear' à vontade nas areias,
Carroças, também. E o sujeito que vai às rédeas ainda f�
continência para os nada menos de 30 guardas tao
fortemente armados quanto os da força, de emergência
da ONU no Oriente Médio. Em contrapartida, salva-vidas
há no máximo dois ou três. E, pelo que pude notar, sem
equipamento. Já os soldados armados têm de tudo,
excetuando-se metralhadora (talvez a deixem no carro):
Afinal, segundo parece acreditar a Segurança, as pessoas
vão para a praia realizar reuniões subversivas secretas,
planejando um golpe de estado sob o guarda-sol, entre
uma garrafa de Coca-Cola e um cigarro. Estou falando de
Canasvieiras. Ou da Joaquina. Ou da Armação, etc, etc.

O "fittipaldismo" grassa nas praias e todo domingo é
um salve-se quem puder. Tanto nas areias quanto nas

estradas próximas. Embora o combustível não seja
abundante, a "Caipirinha" é farta e instiga o pé a

afundar no acelerador. Mas não há problema (futebol
não pode, de jeito nenhum). Os guardas preferem
contemplar o bronzeado dos corpos femininos. O que 'I
nao é' Cl �denável, evidentemente. Mas ... futebol não
pode, nãc senhor. Sabe lá o que pode haver dentro da
bola. Aten amente - Tales B. Martinelli - Fpolis.
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Revista afirma que Brasil
'" .

surge como superpotencla

Âncora pode desvendar

mistério sobre Cabral

Medid-as contra a' "indúst/ria
,da grilagem" no Mato Grosso
o secretário do Interior e Justiça do Mato

Grosso' 'anunciou ontem a adoção de medidas
enérgicas para minimizar lOS efeitos do que
considerou "indústria da grilagem",

Dentro da nova orientação, determinou ao

departamento jurídico de sua 'pasta que fiscalize e

acompanhe os pedidos �e registro de terrenos em
andamento em todas as' comarcas, para evitar que
o Estado venha a perder milhares de hectares de
terras, que constituem suas áreas devolutas.

Uma velha âncora encontrada por um pescador na cidade
de Santa Cruz de Cabrália, Bahia, poderá decidir uma antiga
rivalidade entre essa cidade e Porto Seguro, uma vez que
ambas as cidades se reservam o 'privilégio de ser o local
exato do descobrimento do Brasil.'

,

A âncora tem 1,80 metros, pesa 60 quilos � foi
encontrada no rio Muturi, a 200 metros do local de
Cabrália. A -solução para a controvérsia s6 virá quando a

âncora for submetida ao teste com Carbono- la, por um
especialista que virá em breve de Brasília, e que
demonstrará se, efetivamente, tem os 474 anos, ou mais,
que lhe são atribuídos. I

O local onde roí encontrada a âncora é muito pr6ximo
de Ilhéus da Coroa- Vermelha, onde se celebrou a primeira'
missa no Brasil, e os moradores de Santa Cruz de Cabrália se'
baseiam ainda, para justificar a antiguidade da âncora, na
existência de similares nos navios de séculos passados
mostrados em livros didáticos e museus e, também, no

desgaste do ferro da âncora.
O ACHAOO
Há várias semanas muitos pescadores da região perdiam

suas redes no rio Muturi e a causa era atribuída às pedras
existentes no fundo, sem que ninguém se aventurasse a

verificar a verdade por causa dos cações que infestam as

águas do rio, bem próximas ao mar. Mas, finalmente,
quando a rede de um pescador chamado "Curió" também
ficou presa, ele resolveu mergulhar para investigar e, a oito
metros de profundidade, encontrou a rede presa na âncora,
que trouxe para terra, recebendo por ela Cr$ 150,00, pagos
pelo prefeito Elivar Ferreira.

'

Segundo o prefeito Elivar Ferreira, a âncora ganha ainda
mais importância por ter sido encontrada no rio onde
Cabral abasteceu, suas caravelas e nela repousam- as

esperanças de toda a cidade para um aumento no fluxo
turístico. \

Nova Iorque (AP) - "Brasilurna super- tinada a altos executivos empresariais com
potência em surgimento", afirmou a Armí- interesse no'Brasil e que estarão representa
can Management Associations num folheto dos todos os setores dos Estados Unidos. �
distribuído ao anunciar a conferência de
dois dias sobre "esse gigantesco país sul- -

OS TEMAS

americano que, sob seus auspícios, será Após relatar tudo quanto o Brasil tem a

realizada a partir de 21 deste mês. oferecer, diz que os temas a serem debati-
O objetivo desse diálogo será expor aos dos dessa conferência serão: '

empresários e homens de negõcios dos - A economia brasileira na atualidade,
Estados Unidos as novas e amplas oportuni- perspectivas para o contínuo crescimento.
dades que o Brasil oferece ao setor empre- da economia do Brasil; perspectivas políti-

,

sarial norte-americano. Além disso, serão cas; política financeira governamental; co
demonstradas as vantagens que as empresas mo se faz--dinheiro exportando do Brasil; a
dos Estados Unidos podem tirar dessas estrutura tributária brasileira; l�slação I

oportunidades, brasileira; enfoques especiais, do governo
O secretário geral do Ministério da em relação às empresas privadas; as opera

Fazenda, José Flávio Pecora, irá inaugurar ções de manufatura no Brasil; estratégia de

I essa conferência abordando a economia comercialização numa economia em expan-
brasileira atual. são; e como financiar uma empresa brasilei-

Após afirmar que o "Brasil}está aberto ra.
-

aos negócios", a American Management Segundo a American Management As
Association afirmou que o "governo brasi- sociations, entre outros oradores além do
leiro está aproveitando seus recursos e os

-

secretário-geral. do Ministério da Fazenda,
.

conhecimentos técnicos de muitas compa- José Flávio Pecora, figuram: Fiulite Couti
Mias' privadas para desenvolver o setor nho, presidente da Associação dos Exporta
industrial e econômico do país. Paralela-: dores brasileiros; Covey T. Oliver, ex-secre
mente, realizar uni esforço geral para co- tário auxiliar para os assuntos interamerica

operar com as empresas privadas que pro- nos do Departamento de Estado norte-ame
curam se estabelecer no Brasil": ricano; e Donald Nicolson, presidente-da

Acentuou que essa conferência está des- Adela S/A, do Brasil.

Motoristas de t6xi de SP
denunciam trabal ho',escravo

terra, voltou com intensidade. O registro de

Torrens consiste no seguinte: o interessado possui
títulos de propriedade de determinada gleba
expedidos pelo Estado. Ao proceder à sua den.ar

cação, para fixação dos marcos que estabelecerão
.seus limites, verifica que a área medida é bem
superior à mencionada nos tíMos. G'suplícante,
então, solicita ao juiz 'da comarca onde está
localizada a propriedade que o excedente seja
alienado' ao seu. patrimônio.
PRVuf.roS

Somente este 'll1ês, dezenas de ações já, foram
contestadas, o. que vem deixando em flagrante Segundo o secretário Salomão Amaral, o

desagrado os círculos imobiliários locais. Em
deferimento desses pedidos já causou' grandes

ítos ... o

li it da
-

d í o prejuízos ao patrimônio estadual, que tem na
rmn os casos- 101 50 C1 a a açao a per C1a -

da d de suas maíores a
o

idad
e d ndi õe âjustíça de' ifo ven e terras uma e suas maiores atlv1 es

qu eu co ço s aj ver tear se eram 'A.

D í
.

id de d
'

liverdadeíro '

ou na- o limit b de ido / economeas, a a necessi a e uma ente
sos es o e C1 s nos

la' t "grilagem" D sd
o, o

trabalhos de demarcação das áreas. Ficou evíden- amp �n ra a
o'

gem o e e prm�lp10s
o o -

f d desta' mes, a, movunentação na Secretaria do
ciada a intenção de rau e em quase todos os T te

o

J sti te id
o

teime teca' E tado pr'
, -an nor e u ça m ,51 o m nsa, -com seus

=�m��;d�ucruz:ir�m ao s eJU1- advogados conte��do e impugnando o registro
, O QUE É A "GRILAGEM" d� Torr�ns, prmc1palmente nas comarcas de

Na opiníâo
'

do procurador-geral, a: crescente D1�an_!ino, Ca�es.- Alto Garças e Chapada dos

I
.. - d t

"

n algu
0-

d M to Guimarães, mUD1Cíp10S onde o hectare está sertdo
va onzaçao e, erras em mas regioes e a

dído : tr 200 500 cruz
.

o
Grosso' vem agitando os círculos iinobiliários e,

ven 1 en e e elI s.

provocando de maneira cada vez mais intensa a A orientação da secretaria é no sentido de que

"griagem". Esta, muitas vezes ocorre com o as áreas pretendidas pelos suplicantes permane-'
emprego da força - daí o permanente clima de' çam incorporadas ao patrimônio do Estado,
tensão, em alguns Jmunicípios � ou de maneira romo terras devolutas. A-, lei 3458, promulgada

\ pacífica e até legal, pelo registro de (Torrens. Esta pelo presidente da assembléia legislativa a .3 de

prática, originária do direito inglês, é-disciplinada dezembro último, pei:mite ao Estado cobrar 50

pelo C6digo 'de Processo Civil Brasileiro" e tinha cruzeiros por-cada hectare excedente, devendo o

. desaparecido em Mato Grossos : recolhimento se processar através das exatorías da
,

Recentemente, devido, ao elevado preço '!a Secretaria dá Fazenda.

CENTRAIS ELETRICAS DE SANTA CATARINA' S.A.
Poluição em 'SP faz até
aviões saírem atrasados

SETOR FLORIANOPOLlSFalta de registro na Carteira
Profissional; jornadas excessivas (de até 16

horas) de trabalho; sonegação de documen
tos de recibos e descontos; sonegação das
contribuições devidas ao Instituto Nacional
de Previdência Social e ao Fundo de
Garantia; não concessão da folga semanal;

,

trabalho noturno sem pagamento adicional
correspondente; não remuneração das ho
ras extras e aplicação de um regime de
trabalho ilegal, classificado de "escravo e

desumano" - são as principais acusações
do Sindica to dos Condutores de Veículos
de São Paulo contra as frotas de táxis da
éapital.

_ Todas as inforfnações estão contidas"
juntamente com denúncias de mais de uma
centena de motoristas, no Processo'número
170830/70, encaminhado ao Ministério do
Trabalho pela entidade, dirigida por Aloi
dio Boano. O processo, de mais de 100

.págínas, denunciando a situação irregular
das frotas de táxis paulistas, o regime ilegal
a que elas submetem seus motoristas, suas
infrações contra as leis trabalhistas, a má

remuneração e a consequente' insegurança
dos 'úsuários de tãxís, encontram-se nos

arquivos do Mínistério do Trabalho .desde
13 de maio de 1971, sem que até hoje

qualquer penalidade tenha recaído sobre os

infratores. )

r

AS CONSEQufiN.CIAS
A crítica situação das frotas de táxis da

capital paulista e o regime de trabalho por
elas imposto aos motoristas - que segundo
o psicanalista Carlos Fernando Fortes de
Almeida "formam uma multidão de esgota
dos e cansados, caminho mais certo para a

neurose e outros distúrbios da saúde física
e mental - desde muito tempo vêm tendo
_conSequências drásticas sobre a população.

\

Cálculos feitos pelo Sindicato da capital,
informam que atualmente, em cada 100
acidentes no trânsito urbano Ide São Paulo,
55 envol�em táxi� de frotas e a cada 40
processos diários existentes no forum da

capital sobre acidentes no trânsito, 50 por
cento envolvem motoristas de frotas de
táxis. As autoridades calculam, ainda, que
existem pelo menos' sete mil táxis funcio
nando irregularmente na capital, sem alva
rás e com seus motoristas sem carteiras de

habilitação. Outra estatística alarmante é a

que revela que no mínimo, cinco, ..

mil
motoristas de frotas da capital já foram
envolvidos anteriormente em processos po
liciais. -

.

,

O paulista voltou' ontem pela manhã a enfrentar o

problema da poluição do ar, que chegou a atrasar em duas
horas os vôos do aeroporto de Congonhas e congestionar os
olhos de algumas pessoas. De acordo com a

Superintendência do Saneamento Ambiental - Susam - o

ar analisado por cinco estações da capital paulista, foi
considerado de "qualidade insatísfatóría". )

Do alto do bairro do Morumbi, a cidade parecia envolta
numa nuvem cinzenta, que tornava quase invisíveis alguns
prédios. Os vôos que sairiam' de Congonhas às 6h30min, 7
h, 7h3Ornin, 8 h, 8h30min e 9 horas, não puderam ser

realizados e mais de 600 pessoas permaneceram no salão da
ala' nacional até as 11 horas, quando a situação se

normalizou.
\

COMUNICAÇÃO

"

A CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S/A - CELESC - SETOR FLORIANÓ
POLIS, comunica a seus consumidores em geral que a falta de energia elétrica havida ontem, dia

14, das 20,18 às 21,20 foi ocasionada por uma cadeia de Isoladores de Suspensão em seu sistema
69 KW na chegada da linha de transmissão da Usina do Garcia na Substação do Roçado.

Florianópolis, 14 de Fevereiro de 1974 _

Á EMPRESA

.

,

Atlântica-Boavista
,

e Dai-Tokyo
.realizam acordo

EMPRESA BRASILEIRA

'�'
INfRAfRO

I'

DE INFRA-ESTRUTURA

AEROPORTUÁRIA
Administração do Aeroporto Hercílio Luz

Precisa:
Fiscais-,de Pátio: Idade até 35 anos, n(vel escolar médio boa apresentação e capaci
dade de liderança. ° candidato aprovado receberá treinamento para executar as'

tarefas relativas a fiscalização, controle, liberação ou movimentação de aeronaves;
tripulantes, pessoas e viaturas dentro da área do aeroporto.

Vigilantes: boa aparência, n (vel, escolar primário. Os salários serão de acordo com as

aptidões dos candidatos. \Os cargos acima serão exercidos em regime de turno.

Comparecer com documentos e foto 3x4 no aeroporto hoje ou a�anhã de 8 às 17,
��

o

operacional.

EMPRESA' BRASILEIRA.�"
INfRAfRO

o Grupo Atlântica-Boavista e aDai

Tokyo Fire and Marine Insurance

Company Ltd. - ambas empresas
líderes no mercado segurador de
seus países - acabam de concluir um

importante acordo de' cooperação.
Esta significativa integração, que não
inclui nenhum compromIsso acio

nário entre as duas organIzações,
tem como principal objetivo am

pliar ainda mais a qualidade dos
serviços oferecidos pOI ambas. as

empr�sas a todos os 'clientes brasi
leiros e japoneses.

DE INFRA-ESTRUTURA

'AEROPORTUÁRI�,
MOÇAS-

Administração do Aeroporto Hercilio Luz

Precisa:

Para executar tarefas típicas de escriturária e recepcionista. Exige-se boa aparência,

prática em datilografia, idade até 25 anos e nível escolar médio.
, A candidata aprovada deverá trabalhar sábados e domingos com dois dias de folga

durante a semana. Horário comercial. Salário de acordo com as aptidões da candida-

ta.

Comparecer no aeroporto hoje e amanhã com documentos e foto 3x4, preferen- ,

.cialmente de 8 às 17 horas.

\

EMPRESA BRASILEIRÃ

�
INFRAfRO

DE INFRA�ESTRUTURA
)

. 'AEROPORTUÁRIA ..

•

Administração do Aeroporto Hercílio Luz admite:

4 pintores _

4 auxiliares de pintor
2 serventes

Os interessados deverão com parecer no Aeroporto
Hercílio Luz das 8 às 17 horas,

THE DAI-TOKYO
•� AtIIntica·Boavista·
�'SegIlOS

. Grupo associado ao BRADESCO

••• r!!.<:.'
,:.:: �

FIRE AND MARINE

e::�� INSURANCE COMPANY. L1MITED

I,

I,
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GT vê equipamentos dê

processamentos de dados
A Comissão da Coordenação das Atividades de

Processamento Eletrônico (CAPRE) divulgou o resultado
dos estudos do grupo de trabalho sobre contratação �e
equipamentos de processamento de dados. O GYpropos
um conjunto de cláusulas contratuais padronizadas, a

serem recomendadas aos órgãos e entidades do setor

público, no que se refere à aquisiçâo (compra ou aluguel)
dos equipamentos. ,

"

As informações básicas para exame de pro��stas �e
fornecimento e os modelos de contratos ja estao

publicados em boletim especial da Capre, definindo itens

como: instalação, assistência técnica, treiIJa?l�nt�,
importação, preço do equipamento, preço da asslst�nCIa
técnica, ohus por descontinuidade de produção e

penalidades. ,. \

O eng. Henrique Flanzer, secretano-geral do
Ministério do Planejamento e preside�te da Capr_e,
informou que dentro da filosofia que onen�a a atua.ç�o
do órgão, cabe aos usuário�. governamentaís a �eclsao
sobre' a forma e modalidade : de contrataçao de

equipamentos, cuja confi guração é analisada pela
comissão de coordenação.

Complexo de Capuaba
é implantado em breve
Com a presença do ministro dos ,Transportes e d?

Governador do Espírito Santo, o DNPVN e a Cobrasil
fumaram ontem, no Palácio Anchieta, em Vitória,
contratos para a construção do complexo de Capuaba,
no porto da Capital. As ob:as estã? orçadas em 12.3
milhões de cruzeiros e deverao terrnínar dentro de d�lS
anos e meio.

Hoje, o ministro Mário- Andreazza estará. em São
Paulo para fazer entrega do primeiro términal graneleiro
para � abastecimento da capital paulista. Construído!

pela rede federal de armazéns ferroviários, subsidiária da

RFF, o terminal tem capacidade de armazenamento de
50 mil toneladas, situando-se no quilômetro 22 da
rodovia Castelo Branco.

Economia

Cobrança fi.scal é debatida ent.re os

participantes dó congresso sobre rCM
Técnicos da Fazenda do Estado do

Rio informaram ontem durante a reali

zação das StiSSÕ e s plenárias do 1 Con-·

gresso Nacional de Administração do

ICM, que se encerra hoje em São Pau

lo, que durante cinco anos, de 1968 a

1972, foram abertos, naquele Estado,
965 processos de c o brança fiscal, sen
do pagos apenas 50,7 por cento desse
total, deixando-se de recolher aos c9-
fres públicos uma soma superior a

Cr$ 1.660 mil pela impossibilidade de
serem encontrados os devedores flumi
nenses.

O problema do. não cumprimento
de processos judiciais abertos para a'

cobrança do imposto foi o tema princi
pal das sessões realizadas ontem, com
trabalhos apresentados pelas delega
ções do Rio de Janeiro, São Paulo, Es
pírito Santo e. GUanabara ..

Nos traba
lhos apresentados, destacou-se que as

metas paralelas à política tributária são'
a criação de um mercado dinâmico,
ofertas crescentes de empregos e .medí
das para manter os preços a níveis ra

zoáveis. Essas metas, entretanto, po
dem se ressent i r do não cumprimento

.

dos processos de cobrança fiscal.

Os técnicos fluminenses citaram nú
meros para mostrar a gravidade do pro
blema. De 1968 a 1972, a Fazenda do
Estado do Rio deveria levantar.
Cr$ 3.366.095,80 através do pagamen-

- to dos 965 processos de cobrança, re
colhendo somente a metade dessa im
portância. Em 1972, ..dos

)

Cr$ 728.114,55 postos 'em cobrança,
uma soma superior a Cr$ 506 mil dei
xou de ser paga por não terem sido
encontrados os devedores.

nanceiro, com benefícios gerais e par a
o fisco em particular.

São Paulo elaborou um estudo para
implan t ar novo plano de fiscalização
de tributos no Estado, com o objetivo.

A equipe da Fazenda do Estado do básico de fixar estratégia que permita à
Acre opinou, a esse respeito, que se administração tributária obter os maio-
"impõe uma urgente reformulação do -res e melhore; benefícios ao menor

enfoque da cobrança executiva dos dé- custo e "dentro das condições existen-
bitos fiscais, como novos e atualizados tes atualmente no universo tributário
c?nc�itos, para dar a admÍ1:m�ra-" "para se conseguir elimiriar os primei
çao !1SC� os ele ment?s .declaratoI1?s, « ros e mais frequentes óbices ao recolhi
constitutivos e executor lOS para a 1J1.- mento pa c ífico e espontâneo do cie
tegração da sistemática fiscal, nos âm- '

dito fiscal".
bitos municipal, estadual e federal".

.

Mário Caldas, do Esta do do Ria,
sugeriu que o parcelamento da dívida
viscal deveria considerar a natureza es

pecífica das. empresas, para melhor

aplicação dessa faculdade.

"Atenção especial deve ser dada às
indústrias e empreendimentos consi
derados. pioneiros, básicos ou essen

ci ais ao desenvolvimento do país";
acrescent ou ele.

Além disso, continuou, as empresas
agropecuárias também deverão mere

cer atenção toda especial com v i stas à

obtenção de parcelamento, mediante
prazo e condições mais favoráveis;

l I
- As exigências, finaliza o técnico,

quanto às empresas pequenas e medias
não deverão, ser tão rígidas como as

que se imponham as grandes empresas,
a fim de que se possibilite as mesmas

sobreviver, progredir e, portanto, se

firmarem no mundo econõmíco-fí-

Depois' de lançar os Cadernos Es

peciais sobre o Mercádo Imobi

liário, Agricultura e Turismo', 'ID
Estado

1/

vai foca I iza r a Indústria
Catarinense. Vamos realiza-r um'

trabalho extenso e minucioso,
pa ra mostrar a todos a pujança
de um Parque Industrial que não

pára de crescer.

- Os preços do algodão, informou
o secretário da Fazenda do Ceará, Sr.
Josberto Romero de Barros, estavam /

constantes há três anos, na média de
Cr$ 1,00 o quilo, começando a subir

para atingir o "pique" em novembro!
dezembro do ano passado. Isso incen
tivou a produção do algodão em nosso

Estado de tal forma que, pela primeira
vez nos últimos dez anos, nossa safra,
iniciada eni julho do ano passado, irá
ultrapassar as 100 mil toneladas, supe
rando, de forma recorde, as tradicio
nais 70/80 mil toneladas.

O secretário cearense ressaltou o de
senvolvimento por que passa a agrope
cuária em seu Estado, "propiciada pela
modernização da máquina -adminís
trativa, a execução de uma política tri
butária em. estreito relacionamento
Com o Ministério da Fazenda, além da
atual conjuntura do mercado interna
cional".

•
-
•

Brasil pode exportar

o excedente de

milho da safra 72/73
o Ministro Delfim Neto, da Fazenda, determinou on

tem o início de estudos para saber da viabilidade de

<exportação de excedente da safra de milho de 72/73,
que estão armazenadás por produtores dos estados de
São Paulo, Minas e Paraná.

A informação foi prestada pelo deputado Sergio Car
-ioso de Almeida (Arena-SP), que fez um relato da
ilifícil situação dos produtores de 'milho, que "estocaram
o produto aguardando financiamentos oferecidos pela lei
de preços mínimos e hoje não conseguem vender o que
'possuem armazenado, em virtude da ausência total de
ordem de exportação".

O sr. Sergio Cardoso de Almeida explicou que "os
armazéns estão completamente lotados com os exceden
tes de milho da safra 72/73 e o milho novo que começa
a chegar ao mercado".

.

\
- Os plantadores estão sofrendo, sérios prejuízos

decorrentes das el �vadas' taxas de armazenagem;" .além
dos juros sobre financiamentos e outras despesas.

Lembrou que "em julho e agosto do ano passado, o
milho tinha o preço de Cr$ 3500 a saca. Hoje no inte
rior estes mesmos produtores não conseguem sequer 'o
preço de Cr$ 26,00 a saca".

Veloso dá priorfdade
. , .

a maqumarras para o

PIN, na área amazônica

O ministro Reis Velloso concedeu prioridade ao

Ministério dos Transportes, para importação de

maquinaria destinada a dar continuidade à execução do

Programa de Integração Nacional (PIN), na região
amazônica, com vistas à contratação de empréstimo
externo com "The National Bank Of Chicago". A união

.

dará a'9'al"ati o valor de US$ 6.857.400,00.

O equipamento a ser adquirido da Caterpillar Tractor
Co., dos Estados Unidos, e Caterpillar do Brasil será
utilizado na conservação do trecho já implantado da
Transamazõnica e na construção de obras delegadas, a

cargo do Departamento Nacional de Estradas de

Rodagem e do Ministério do Exército.

(

Suspensão do embargo
de 40% não aumenta o

financiamento externo
A eliminação do depósito compulsório de 40 por

cento sobre os empré stimos externos em moeda não

deverá resultar em, aumento no volume de

financiamentos do exterior para o Brasil, na opinião do

ernpresár i o Michel Stivelman.
Falando ontem na reunião da' Adecif sobre a atual

.

situação do mercado fi nanceiro internacional,
acrescentou que está ocorrendo um fenômeno de

transferência do "superavit" dos balanços de pagamento
dos países europeus e do Japão para os Estados Unidos,
que, em consequência, este ano, não deverão apresentar
"deficit". O empresário disse ainda que a situação
financeira de países como a França e a Alemanha
Ocidental está provocando uma grande demanda no

mercado do eurod6lar, reduzindo, portanto, a oferta de

recursos daquele mercado para o Brasil.
I
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Produção de plástico
em Joinville aumenta
a partir de'março

JoinviUe(Sucursal) - o Governador Colombo Salles
inaugura no próximo dia oito em Joinville o novo I

pavilhão que multiplicará a produção dos "Plásticos
Tupiniquim S/A."

.

.

O Sr. Colombo Salles será recepcionado pelo
presidente da Fundação Tupy S/A., Sr. Dieter Schmidt e
outras autoridades. No mesmo dia, o Governador

participará também das solenidades' comemorativas à

passagem dos 123 anos de fundação de Joinville, a

convite do Prefeito Pedro Ivo Campos. .

O novo pavilhão da indústria de Plásticos Tupiniquim
foi construído com recursos oriundos do Fundesc e do
BRDE. O aumento de sua produção passará a atender ás

.

exigências do mercado de trabalho, segundo os dirigentes
da empresa. .

�

LAMINADOS PANATLANTICA
O Sr. Bento Carlos

.

Carneiro, diretor da Aços
Laminados Panatlântica S/A, do Rio Grande do Sul,
manteve contato com Q Prefeito Pedro Ivo Campos com

.

o propósito de in s talar uma subsidiária de sua empresa
nesta cidade.

A empresa, que opera com um capital de
Cr$ 810.000,00, é especializada em relaminação,
decapagem e recozímento de bobinas de

-

ferro, bem
como elabora laminados ideais às metalúrgicas,
fabricantes de eletrodomésticos, implementos agrícolas e

auto-peças. A subsidiária da Panatlântica S/A em

Joínvílle deverá ser instalada na zona Norte, )em área do
distrito industrial.
"AKI CALÇAS EM ITAJAi"
"AKI CALÇAS e AKI CAMISAS", de Florianópolis,

inauguram h6je em Itajaí suas filiais, à rua

Hercílio Luz. O ato de inauguração está marcado para
as 19h30min e te;.á como atração a exibição de HOS
Protegidos dà Princesa". .

As duas novas lojas de AKI CALÇAS e AKI
CAMISAS estão instaladas nos conjuntos 58 e 60 da Rua

Hercflio Luz, no centro da cidade.

Hospitais de Blumenau
querem isenção do

imposto sobre serviço
Blumenau(Sucursal) - A

Prefeitura Municipal continua
aguardando. o. documento que
está sendo. elaborado. pelos di

retores dos principais hospítaís
da cidade, co.m o. objetivo de

conseguir a isenção. do. Impos
to. Sobre Serviço, atribuiç�o.

. feita pelo. novo Código-Tribu
tário, recentemente aprovado
pela Câmara Municipal de Ve

readores, .

Não. foi aceita, por outro

lado, a . proposição feita pelo.
Legislativo. blumenauense que
consistia num convênio para

permuta de serviços com as

entidades de saúde.

O secretário da Fazenda,
Nelson Serpa, esclarece o. as

sunto. afírrnando, inicialmente,
.que com o. advento. da reforma

tributária nacional ;- 1966 -

quando.' se distribuí� os vá
rios tributos entre as esferas de

competência municipal, esta

dual e federal, alguns deles

passaram a ser da alçada exclu
síva.da União, outros para o.

Estado. e ainda para o. muni-
'

cípio, corno é o. caso. do. Im

posto Sobre Serviço. de qual-

da sua ·legislação. tributária,
sendo esta-Importância consí

derada onerosa para os co.ntri-·

buintes havendo. a preocupação
de começar o. estudo. para se

distribuir em alíquotas mais

suaves e assim, exigir dos con

tribuin tes o. -pagarnento destes

tributos, '

Em dezembro. do. ano. pas

sado, a Câmara Municipal
aprovou ó Código. Tributário.

que passou- então. a deflnír e

aplicar alfquotas mais baixas .;
3% - para o.s hospitais e trans

portes urbanos, 'reduzindo.

também as de agentes comer
ciais e de outros serviços,

De posse 'do memorial dos

hospitais a -administração mu

nicipal pronunciará o. seu pare

cer, baseado. no. conteúdo que
ele vai apresentar.

o convênio foi assinado ontem. Todavia, l} obra foi projetada no momento em que o Governo passou a se preocupar com os "corredores" .

Porto de S.Francisca
,

recebemelhoramentos
sro. Francisco do Sul'

(Sucursal de Joínville) - O
Governo Federal investirá
Cr$ 8.200.000,00 em

obras de melhoramentos
do porto de São Francisco
do Sul, visando a transfor
má-lo num corredor de ex

portação de Santa Catari- .

na. A execução das obras
foi determinada pelo Mi
nistro Mário Andreazza e

já constava nos planos do
Ministério dos Transportes
desde o momento em que
o Governo Federal passou
a se preocupar com a cria

ção de corredores em pon
tos estratégicos da econo

mia brasileira. A informa

ção foi prestada por técni
cos do Departamento Na
cional de Portos e Vias Na
vegáveis, durante a- soleni
dade realizada ontem em

São Francisco do.Sul para
a celebração do convênio
entre o DNPVN e a Com

panhia Brasileira de Draga
gem, que permitirá a exe

cução de projetas de me

lhoramento do porto.
O ato contou com a

presença do Governador
Colombo Salles, enge
nheiro Martins Penna Fir-

quer natureza.
- Após a reforma, declarou

Serpa, houve uma série de
confusões na definição. de

quem, ,realmente, deveria pa

gar o. ISS e quem ,pagaria o.

rCM - tendo. surgido. as tais

operaçõe s mistas, de efêmera

duraçã o. e que foram contern-,

piadas por dispositivos legais,
aperfeiçoando o. sistema até
nossos dias,

O decreto. 406, criado. em

1968 já definia quais as ativi

dades que estavam realmente

sujeitas ao. imposto. -sobre servi

ço de qualquer natureza e ao.

imposto-de circulação de mer

cadoria, de competência do.

Estado, Na relação. acornpa
nhava o. decreto, uma tabela,
onde constavam mais de 40

espécies de atividades sujeitas
ao. imposto. Entre elas figura
vam hospitais, barbeiros, agen
tes comerciais, . industriais,
construção civil e ou tras.

A Legislação. Municipal,
prosseguiu o. secretário., paSSo.u '

a. co.ntemplar essa 'espécie de

tribu to., que para uns era a

substituição. do.·lmposto.'so.bre
Indústria e Pro.fissões, o. Códi
go. Tributário. de Blumenau de

1966 defirti4 quase que numa

alíquo.ta, to.das as atividades
da prestação. de serviço.s, apli
cando. o. máximo. permitido.
pela legislação. federal, o.u seja,
cinCo. po.r cento.. Dali o. enten

dimento. que tinha a adminis

tração. municipal na aplicação.

10.) Exame das reivindicações apresentadas pelas Federações
de Trabalhadores.

20.) Filiação de Sindicatos - Aprecição das decisões da

Diretor ia.

30.) Assuntos Gerais.

Florianópo.lis, 13 de Fevereiro. de 1974
BERNARDO WOLFGANG WERNER

\

Presidente

'EDITAL
CONSNÁUTICA CONSTRUÇÃO NÁUTICA S.A.

ASSEMBLUA GERAL ORDI.NÁRIA
Ficam os senhores associados conVidados a compa

recer à Assembléia Geral Extraordináriá, que será rea

lizada no dia 28 de fevereiro de 1974, em sua sede

social na Enseada da Encantada - Porto Belo - Santa

Catarina,' às 1Q,00 horas, para deliberar sobre a Se

guinte:
ORDEM DO DIA:

10.) Eleição de nov� Diretoria'.
Porto Belo, 11 de fevereiro de 1974

Consnáutica Construção Náutica S.A.

Edson Carm inatti

me, diretor da 8a. Direto
ria Regional do DNPVN,
General Odilon Figueire
do, presidente da Compa
nhia Brasileira de Draga
gem, e outras autoridades.
O convênio refere-se à rea

l ização de serviços de le-
vantamento topo-hidrográ
ficos e geofísicos e de

obras de dragagem do ca

nal de acesso e bacia de

evolução do porto, parai
permítir que o porto passe
/a receber navios de até oi

to metros de calado.
O Governador Colombo

Salles abriu a sessão de as

sinatura do contrato, que
foi assinado pelo diretor
da 8 a. Diretoria do
DNPVN e pelo titular da

Companhia Brasileira de

Dragagem. Na ocasião, o

diretor do D1\TPVN apre
sentou- o novo chefe de

Inspetoria Fiscal do Porto

de São Francisco do Sul,
Almirante Ernani Jayme
Lima,

Ao encerrar a cerimõ

nia, o Sr, Colombo .Salles

desta�Q!l a atuação do
DNPVN 'em Santa Catarina
e afirmou que são Franci

sco do Sul possui qualida-

des especiais para um por
to, graças a sua posição
geográfica privilegiada.
Acentuou; mais adiante,
que tais condições são
ideais para o tipo de em

barcação utilizada hoje nos

transportes de canais.
, A dragagem será realiza-
da na bacia de evolução,

em seu canal de acesso e

no Rio Cachóelra e Lagoa
de Saguassu para facilitar a

navegação entre São Fran
cisco e Joinville.

•

LEVANTAMENTO

Antes da dragagem do
canal de acesso na barra,
será feito um completo le
vantamento geofísico, para
li. determinação da compo

sição das camadas a serem

dragadas e verificação de
existência ou não de pe
dras ou outros obstáculos
que impeçam o serviço.
Com base nessas informa

ções, será feito o projeto
executivo do canal. Da

mesma forma, pará o pro
jeto de hidrovia de acesso
ao porto de Joinville .erá
feito previamente um le
vantamento topo-hidrográ-
fico do rio Cachoeira e da

GOVERNO DO ESTADO
SECRETÁRIA DOS SERVICOS PÚBLICOS

A CASAN
\,

'.

� cia catarinense de aguas e saneamento.

Lagoa Saguassu.
Os volumes a dragar são

de 1.100.000 metros cúbi
cos no canal de acesso,
50.000 metros cúbicos na

bacia de evolução e

·250.000 metros cúbicos
no rio Cachoeira e Lagoa
Saguassu. As profundida
des a atingir serão de 9,0
metros no canal, até 8,2
metros na bacia e 4,6 me- \

tros na hidrovia de Joínvíl
le.

Para a dragagem da bar
ra será utilizada uma draga
auto-transportadora (dra
gagem em movimento) e

para a bacia de evolução e

a hidrovia uma draga de

sucção e recalque •draga
gem estacionária).

O prazo para a execu
ção da dragagem do canal
de acesso é de 300 dias, in
cluíndo 120 para estudos e

projetas. A dragagem da,
bacia de evolução levará
110 dias, computando-se
também 60 dias para estu

dos e projetos. Os serviços
no rio Cachoeira e na La

goa de Saguassu, que serão

iniciados após a obra de
São Francisco do Sul, esta
rao prontas em 310 dias.

Leite em Joinville é

aumentado e pode ser

vendido em litro

F�DERAÇÃo. DAS PJDÚSTRIAS DO ESTADC I

i

DE SA'\ITA CATARIf'!A .

Co.;JSELHo. DE REPRESENTA�JTES
Co.NVo.CACÃo. EXTRAo.RDH\,lÁRIA
o PRESI DENTÉ da Federação das lndústrlas do Estado.

de Santa Catarina, no uso' de suas atribuições, e de acordo.

com a legislação. vigente. convoca os senhores membros do

Conselho de'--Representantes desta Entidade, para se

reunirem, extracrdinartarnente, em sua Sede, no. próximo. dia
28 do corrente, às 14 horas, em primeira convocação e às 15

horas, em segunda convocação se não. houver quorum

naquela, quando. decidirá co.m qualquer número. de delegados
presentes, para deliberarem sobre a segu in te

ORDEM DO DIA:

GOVERNO DO ESTADO
,

SECRETARIA DOS SERVICOS PUBLICas

Â ����� aguas e saneamento

EDITAL - TOMADA DE. PREÇOS Nº 006/74.

1. - A Companhia Catarinense de Águas e Saneamento - CASAN-,

sociedade de economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do

Estado sob o no. 34.438, C.G.C. do 'VI.F. j10. 82.508.433/001, com

sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis - SC., torna público
, ,

que fará realizar no dia 07 (sete) de março de 1974, às 15:00 (quinze)

horas, em sua sede social, no endereço acima mencionado, a To.'VI.ADA

DE PREÇo.S No. 006/74, entre firmas previamente cadastradas e para

contratar a execução de o.BRAS CIVIS nos Sistemas de Abastecimento

de Água das cidades de SÃo. MIGUEL D'o.ESTE e DIOI\�íSlo.

CERQUEI RA '-- SC. - BARRACÃO. - PR.

2. - o. prazo para depósito da Caução em garantia da proposta, no
. \

valor de Cr$ 60.000,00 (sessenta mil cruzeiros), e para o cadastramento

e sua atualização, terminarão 72 (setenta e duas) horas antes da .data

fixada para realização da Licitação.
3. - Um Conjunto de especificaç3es, detalhes e demais elementos

sobre a Licitação, denominado PASTA DE LICITAÇÃO., poded ser

adquirido na sede da CASAN, mediante o reembols? das despesas de

repro�ução, ')0 valor de Cr$ 300,00 (trezentos cruzeiros).

Florianópolis, 12 de Fevereiro de 1974

A DIRETORIA

Joinville(Sucursal) - O preço do litro de leite em

Joinville aumentou para Cr$ 1,20, de acordo corri a

portada assinada pelo delegado regional da Sunab em

Santa Catarina. O preço mínimo de compra do litro de

leite, entregue pelo produtor na plataforma da usina

regional, será de Cr$ 0,85.
De acordo com a portaria da Sunab, sempre que o

litro de leite adquirido do produtor, possuir índice de

gordura superior a 3,1 %, seu preço mínimo para compra
será acrescido de no mínimo 0,7% sobre os Cr$ 0,85,
por decimal de excesso de gordura, o que deverá constar

na nota de compra ou recebimento do leite•.

Através da mesma portaria, a Sunab proibiu
j

a

dedução de ímpostos, taxas e <serviços que possam incidir

sobre a comercialização do produto, nos preços mínimos
\

de compra do leite. Entretanto, o cu s to do transporte
do leite in natura entre a usina e o entreposto ou conjunto
industrial, poderá ser deduzido dos preços mínimos de

, comprasfixados para o produto.
PREÇOS E QUAliDADES
O leite envasado mecanicamente, em embalagens

,inVioláveis de material plástico, cartonado ou similares,
custará Cr$ 1,20. O produto engarrafado
mecanicamente,' e com fech o .inviolãvel poderá ser

comercializado em Joinville pelo preço de Cr$ 1,10.
De acordo com a portaria, a sistemática da cota e

excesso, utilizada anteriormente como instrumento

regulador da produção de leite, poderá sér reintroduzida,
a critério da Sunab, desde que as condições da oferta-lia
produto na região assim o exija.

'Caçador comemora 40

anos de emancipação
de 18 .a 25 de março
Caçador (Correspondente) - O município de Caçador

comemora no próximo dia 25 de março seus 40 anos de

emancipação político-administrativa. Com 185 indústrias

e uma agricultura bem desenvolvida, Caçador está incluí
do entre os primeiros onze municípios que mais produ
zem em Santa Catarina. Dos seus 40 mil habitantes, 15
mil desenvolvem a agricultura e dos 25 mil que' residem
na área urbana 6 mil são operários. Atualmente Caçador
é sede da Amarp - micro região administrativa dos mu

nicípios do Alto Vale do Rio do Peixe.

A Prefeitura Municipal elaborou um programa festivo
,

que será levado a efeito entre 18 e 25 do próximo mês.

A solenidade de abertura das comemorações deverá con

tar com a presença do Governador Colombo Salles e

outras autoridades.

vem ai

I
OS INOCENTE�

no mesmo horário de mulheres de areia dia 11 de março pela tv cultura -canal6

)

EDITAL-TOMADA DE PREÇOS

Nº 007/74.

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E

SANEAMENTO - CASAN - sociedade de economia

mista estadual, registrada na Junta Comercial do Esta

do sob o no. 34.4.38, C.G.C. do Ministério da Fazenda

no. 82.508.433/001 com sede à Rua Tiradentes no.

17, em Florianópolis - SC., comunica que se encon

tram a disposição dos interessados, no endereço acima

mencionado, os elementos da Tomada de Preço no.

007/74, destinada a aquisição de CONJUNTOS MO

TO BOMBAS para os Sistemas de Abastecimento de

Água das cidades de MAFRA e CAÇADOR -SC.

O EDITAL encontra-se afixado no mural de re

cepção da CASAN, andar térreo, no endereço acima

mencionado, local onde deverão ser entregues as pro

po�tas até às 15:00 (quinze) horas do dia 13 (treze)
de Março de 1.974.

Florian6polis, 13 de fevereiro de 1.974
- A DIRETORIA-

/

\ )

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Aval

Esporte' t----------------------:----------I

T.itulares estão em
férias eS.ouza .já

I
'

.

foi paraoFlamengo

-,

Souza no Rio de Janeiro e Joce_li em SãoMiguel do Oeste.

CARNE
,

FRIGOPLAN

ABASTECERÁ FLOR IAN OPOLIS
(

A pa_rtir do dia 19 de fevereiro, o FRIGOPLAN,
de, LAGES estará abas:tecendo Florianópolis e muni

clpios vizinhos com carne inspecionada pelo DIPOA,
dentro das mais rigorosas condições de higiene.

Trata-se de carne de gado tipo exportaçâo, da
mesma qualidade que a exigida pelos pa íses importa-
dores-da Europa.

'

Com o objetivo de manter um abastecimento re

gular de carne o F R IGOPLAN coloca-se à disposição
dos Marchantes�e distribuidores da Capital, em seu

endereço em Lages, à Éstrada Federal, BR-116 - km.
359 - Fone 883. I

Haverá carne em abundância. póis a produção do
FRIGOPLAN é muito superior ao consumo da Gran
de Florianópolis.

Outrossim, para maior facilidade de abastecimen
to, desde 19-02-74 o FRIGOPLAN ma�terá também
depósito perman(ente a Av. Preso KennedY,- Campi
nas. Telefone 6688, São José (GRANDE FLORIA� .

NÓPOLlS), a cargo das Organizações ABELARDO
SANTOS DA SILVA. /

AUXILIAR DE ESCRITORIO

A ACARESC fará realizar um teste de' sele
ção para Auxiliar de Escritório. lnsericões até
o dia 19 defevereiro corrente, das 7 'às 11 e

das 13 às 17 horas no E!Ditório Central, da
ACARESC - Rodovia Leoberto Leal; s/n
Bairro Agronômica.

r---------------------------------.

Construa sua "CASA DE PRAIA'.' com
madeiras e materiais de.

construção de

·PHlll.PPI & CIA.
a�doconstnrtor

Centro _:: Estreito e Balneário Cambori6
Sones: 6520 - 6368

Jorge Ferreira' tinha

prometido a todos os joga-'
dores titulares uma folga
de cinco dias, caso o Avaí
se classificasse para o cam

peonato nacional. E desde
ontem a promessa de Jorge
começou a ser cumprida;
pois o time tit'ular s6 volta
rá aos treinamentos na se

gunda-feíra pelá manhã.
Mas nem por isso a dire

ção do Avaí cancelou o

amistoso programado para
domingo, em São Miguel
do Oeste, contra o Guara
ni. O compromisso será
mantido pelo presidente

=do clube, que vai levar os

reservas de avião sábado,
até Joaçaba. De lá até São

Miguel do Oeste/a viagem
será de ônibus.

Alguns titulares resolve
ram aproveitai a folga via-

, jando para outros estados,
como o caso de Toninho,
que está em Santos, São
Paulo e Souza, que embar
cou ontem à tarde pira o

Rio de Janeiro.
I .

Mas a viagem do lateral
direito do Avaí é por um
motivo'muito especial. No .

Rio, ele vai para a Gávea,
se integrar ao plantel do
Flamengo:

- Conforme havia sido
combinado entre' Walter

Miraglia e

-

a �reção do
Avaí, assim que terminasse
a série melhor de três. eu
seria dispensado para viajar
ao Rio. de Janeiro, onde
farei um 'período de testes
no Flamengo. É a grande
chance da minha carreira e

não pretendo desperdiçá
la.

Quando Walter Míraglía
esteve em Florianópolis,
acompanhado de Álvaro
Niernayer, diretor do FIa-

, mengo, combinou com

Souza que ele faria seis

partidas no time titular e,
.caso 'aprovasse; seria ime
diatamente contratado.

Segundo a direção' do
Avaí; Souza entraria nas

negociações do ponteiro
·

AdjzIlir, considerado pres
cindível pelo treinador Za

galo. Acontece', porém..
que o técnico não está

dirigindo atualmente o

plantel do Flamengo, pois
já, começou seus trabalhos

junto à seleção brasileira.
Jouber, seu substituto na

direção técnica, é quem-vai
observar. o jogador do

AvaL.
Embora Jorge Ferreira

tenha concordado com a

dispensa do lateral, alguns
setores do clube não acha
ram muito boa a decisão

·

de Fernando Bastos, prin- ..

cipalmente porque, o pró-·
prio treinador já solicitara

reforço para a mesma posi
ção.
O TIME

Jorge Ferreira progra
mou um coletivo para hoje
de manhã, quando os re

servas treinarão contra os

juvenis. Depois deste trei
no é que o técnico vai
definir o time que joga
domingo em São Miguel
do Oeste; contra o'Guara-

.

ni: Joceli Ferreira; Jaico,
Pompeu, Gerson e J. Al- g

· ves; Lourival; Veneza e Sa

bará; Martoni, Lica, Hercí
lio.

Nacional

Mequínho perdeu
.

á -terceíra 'para
o 'soviético Korchnoi

Mequinho está fora do mundial de xadrez.

.
I

Fifl.,.;...ns.... (

O Figueirense contará com um plantel de 18 jogadores na tentativa de reconquistar o campeonato estadual

Plantel ficaráem
,

, 18 jogadorese n�o
haverá·dispensas

o empenho, a garra e a vontade de

vencer, foram os motivos suficientes
para que o presidente do Figueirense
afirmasse na tarde de ontem de que o

clube não irá dispensar nenhum de
seus jogadores. O plantel será reduzido
para 18 e mais três goleiros, sendo um
deles amador. \ .

- Realmente o Figueirense não dis
pensará nenhum de seus jogadores.
Nosso plantel atual é de 24 atletas in
cluindo quatro juvenis. Deste plantel,
tem jogadores já sem contrato como o

caso de Neilor e Carlos Roberto, ou
troe por terminar como Célio, Tião e

Noroel. Célio deverá retornar ao Cori

tiba, pois não iremos prender um jpga
dor das suas qualidades e prejudicar
sua carreira.

REUNIÃb
Conforme estava programado, os jo-

gadores do Figueirense se apresenta
ram às 15 horas de ontem noOrlando

Scarpelli para a .revisão médica, aqueci
mento e dois toques para os que não

jogaram na. terça-feira contra o Avaí.

Mas, como Ortiga havia marcado
uma reunião com todo o.plantel, ;UlU
ro resolveu retardar os treinamentos
esperando o presidente, Nesse meio

tempo, (nao quis mais tocar no assun

t o da melhor de três), o treinador,
numa rodinha de jogadores começou a

contar sua. histórias de futebol, todas
elas relacionadas com cobranças de pe
nalidades. Depois de quase uma dúzia
delas Lauro afirmava que eram verídi

cas), Iberê Rosa trouxe-lhe uma taça
de presente: "Ele merece, é o campeão
de anedotas).

As histórias de Lauro foram inter

rompidas com a chegada de Ortiga,
que reuniu-se com Viegas e Krieger
que o aguardavam. Em .seguida, o prr
sidente mandou reunir todo o plantel
no centro do gramado e, com a pre
sença também do departamento de fu

tebol, Comissão' Técnica e departa
mento médico, falou durante 10 minu
tos para os jogadores. Salientou Ortiga
que a situação financeira do clube não

é a mesma de 73, mas que o Figueiren
se dentro das suas possíbílidades, pro
curará atender todos os interesses dos

jogadores, pois além da fonte de renda
do estádio Orlando Scarpelli, deverá
efetuar uma série de amistosos pelo in

terior do estado, Paraná, Rio Grande
do Sul e São Paulo.

Disse ainda o presidente, depois de

agradecer o empenho de todos que
"até o carnaval, o plantel ficará reali
zando treinamentos físicos. Depois das

festas, teremos cento e vinte dias para
procurar amistosos pelo Brasil. Depois
deste tempo, iniciaremos nossa campa
nha para o campeonato estadual deste
ano. Quero deixar bem claro, que
quem dá o título, são vocês jogadores
e não cartolas. e treinador.

reconquistar o título estadual. O com

promisso de Lauro Búrígo com o Fi

gueirense vai até 7 de janeiro de 75.
VIEGAS

Os vinte e seis jogadores, sentados
na grama:, .

escutavam atentamente o

papo dos cartolas. Depois de Ortiga,
,foi a vez de Viegas, que aproveitou a

.oportunidade e malhou a CBD.
- Quero agradecer o empenho, a

garra e a dedicação de todos os jogado
res. Fomos: derrotados numa decisão
arbitária da CBD em determinar me

l hor de três e como se não bastasse o

árbitro da partida não permitiu que os

mesmos cobrassem a segunda série de

penalidades Mas vamos pra frente e, já
que a CBD determinou que o campeão
estadual deste ano, representará Santa.
.Catarina no' nacional do próximo ano,
vamos nos preparar para sermos os

campeões. Quero deixar bem claro pra
todos, que se por acaso algum jogador
quiser ir para outro clube, que nos pro
cure, pois não criaremos obstáculos.
'Quem não. estiver satisfeito, os portões
estão abertos totalmente".

Depois de afirmar que ainda estava
com as cobranças de pênaltís na gar

ganta, e que iria bater um pênalti em
Célio para se certificar de que não é

tão difícil, (cobrou, marcou e conti
nuou apavorado), Viegas finalizou di

zendo: "Deus assim quis e não pode-
'

.
mos fugir do destino".
.KRIEGER

Quando chegou no Orlando Scar

pelli , Krieger foi procurado por quase
todos os jogadores, que pediram-lhe
para não se afastar do departamento
de futebol. Ele agradeceu mas quando
chegou a sua vez de falar, colocou o

cargo à disposição.
. - O que eu vou dizer, não é .novída

de. Quero agradecer a todos os jogado
res pela dedicação e garra que demons
traram durante os' três jogos. Todos
foram heróis e não os considero derro
tados. Me deseço de todos-colocando o

cargo à disposição do vice de futebol.
AVAl"

- O Figueirense não colocará obstá
culos na cessãode seus.jogadores desde

que haja acerto. Este acerto só será fei
to com diálogo' êm nível de diretoria.
As bases do Figueirense já são conheci-

.

das. São as mesmas que foram divulga
das pela imprensa A única alteração é
a camisa, pois o Avaí ganhou a melhor
de três. 'Nossa proposta é bem mais ba
rata do que a que o Avaí nos fez o ano

passado. Nós queríamos o Zenon, To
ninho e outro jogador que não me lem
bro o nome. O Bastos nos cedia os jo
gadores, mas queria que o seu treina
dor fizesse parte da Comissão Técnica,
queria o passe de Zenon estipulado em

trezentos mil cruzeiros e queria tam

bém a metade da renda líquida de to
dos os jogos do Figueirense.

LAURO
Sobre o problema do empréstimo

de jogadores para o Avaí, Lauro Búri
go, olhava para o' quadro negro escrito

"Myitas verdades são descobertas nas

derrotas" e falava:
- É problema da direçaç do clube e

por certo eu serei consultado. Acho

que tudo dependerá da nossa progra
mação para o futuro. Não posso dizer

categoricamente o meu ponto de' vista.
Na revisão médica, cinco jogadores

apresentaram problemas, e ficarão en

tregues ao departamento médico. Caco
sofreu uma distensão na coxa esquer
da, Jailson estava com dores muscu
lares, Pinga sentiu o tornozelo direito e

Luiz Everton e Casagrande com pan
cadas no joelho direito.

AMISTOSOS

Ortiga .afirmou que não haverá dis

pensas. O atual plantel é de 24 jogado.
res, mas para o estadual deste ano, o
Figueirense reduzirá para dezoito. O

problema ficou nas mãos de Lauro,
que hoje à noite no Balneário de São

Miguel, fará uma reunião com o depar
tamento de futebol (depois do churras- ,

co) e analisará a situação de cada joga-
dor.

.

Ortiga deixou bem claro, que em hi- Para Viegas, tudo será resolvido. Ele
pótese alguma criará obstáculos para a está apenas preocupado com 'os amis
cessão d� jogadores do Figueirense pa- tosos: "Deveremos inicialmente jogar
ra o Avaí disputar o nacional. Relem- ( três partidas no Oeste, conforme esta-
brou episódios do ano passado. va programado anteriormente".

CONTRATO

Lauro Búrigo, talvez motivado,
quando chegou ao Figueiiense a 8 de

janeiro, não assinou contrato com o

clube, embora as bases (não quis reve

lar)' estive-sem acertadas. Trabalhou
durante trinta e sefe dias sem contrato

assinado, só verbal. Somente ontem a

tarde ele recebeu das mãos de Ortiga
seu contrato assinado, mas com uma

grande responsabilidade: "Lauro, aqui
tens teu contrato e tens 120 dias para
me dar um plantel com corldições de

Adailton e Caco' pegaram 1 ano
o 'Tribunill de Justiça Desportiva, à

luz de velas. (faltou energia elétrica),
depois de três adiamentos consecuti-

-

vos, finalmente julgou na noite' de
ontem o processo 122/73,' em que
estavam indiciados os jogadores Caco,
Adailton, Moacir, Abel, Marcão, Casa
grande e o dirigente João Polli:

Com a ausência de Aderbal Rosa,
presidiu os trabalhos o-juiz José Sobie
rajski. Além do relator, Alvaro Selva
Gentil, estavam presentes os juízes
Lino Soncini, Luiz Beirão e Luiz Car
los Pessi. Depois de ouvida a defesa do
Figueirense, composta dos advogados
Krieger e Caon, (afirmaram que José
Carlos Bezerra estava determinado a

dar a vitória ao Avat), .foi dado a

se tença final I

Aâailton e Caco, inscritos no artigo
11 0, por agressão ao árbitro foram
suspensos por um ano, por maioria de
votos. Moacu, Abel, Marcão e Casa
grande foram absolvidos e João Polli
suspenso por 80 dias. Krieger e Caon
não se conformaram com a decisão do
TJD e pediram revisão do processo,

o soviético Viktor Korchnoi derrotou ontem a

Mequinho, vencendo a série de quartas de. final do
Campeonato Mundial de Xadrez por 3 a 1.

Com essa vitória Korchnoi classificou-se· para a

I' semi-final da série eliminatória, que indicará o desafiante
do campeão mundial Bobby Fischer, .em 1975. O

soviético jogará contra '0 vencedor da série entre o seu

compatriota Tigran Petrosian e Lajos Portisch, da

Hungria. Petrosian mantém umavantagem de 2 a 1.

NACIONAL
.

A segunda rodada da fase final do campeonato
nacional, marcada para domingo, de acordo com decisão

do Departamento de Futebol da CBD, será a seguinte:
Cruzeiro x São Paulo', em Belo Horízonte, arbitragem de

Armando Marques; Palmeiras x Internacional, em São
. I

Paulo, com arbitragem de-Arnaldo Cesar Coelho.
JULGAMENTO

O Tribunal Especial da CBD, julgará na próxima
terça-feira, dia 19, às 18 horas, os seguintes jogadores:
Campos (do,ping), e Cláudio, do Coritiba, por atos de

hostilidade .contra o adversário. Da pauta, consta

também, o julgamento do árbitro Airton Vieira de

Morais da Federação Carioca de Futebol, acusado de

dar entrevistas com ofensas aos membros da CBD e

CND.··

SELEÇÃÓAMADORA
A seleção de amadores IDICIOU o programa de

treinamento dos jogadores convocados, com exames

médicos e físicos. Os jogadores terão o domingo livre e,
na segunda-feira, o técnico Antoninho realizará o

primeiro coletiva, no campo do 100. RCC, na Avenida
Brasil. O treino foi antecipado por causa 40 curto espaço
de tempo para apreparação do time.
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Morto ainda·
não foi

identifIcado
Agentes policiais da Delegacia de Segurança Pessoal

continuam diligenciando' para identificar um dos mortos do
acidente ocorrido na última terça-feira quando da colisão entre
um automóvel Corcel e uma camionete Kombi, na confluência
dá avenida Rio Branco com a rua Esteves Júnior. 1
,

Esta segunda vítima do acidente se encontra recolhida no

Instituto Médico Legal, e ontem pela manhã sua identidade era

dada como sendo Roberto Hermes de Medeiros, porém mais tarde
talhipótese foi abandonada, pois outras pessoas compareceram e

ápós examinarem o corpo o identificaram como sendo Paulo
. João Costa. Sobre o acidente foi instaurado inquéreíto pela
polfcia, tendo o motorista do. automóvel Corcel, Haroldo de
Bona, de Criciúma, se declarado culpado do acidente, pois
transitava na contra mão, segundo está anotado no .Iivro de
ocorrências da Dsp.

Vários outros pequenos acidentes foram registrados nas
últimas horas na Capital, resultando danós materiais leves além
de escoriações em algumas pessoas que após medicados foram
liberadas pelos hospitais. Na mesma delegacia continuam

inquéritos sobre um esfàqueamento e uma tentativa Ide
homicídio por tiro de revólver, ambas registradas em

Florianópolis, numa boate das proximidades da Lindacap e outra
no bairro Trindade.

I·

Proprietários de
.

veículos reclamam
, I

contra Detran.
Até o final do corrente mês os proprietários dos veículos

automotores cujas placas terminem pelo número 2 deverão

providenciar o licenciamento dos seus veículos junto ao Detran
em Florianópolis, e. no interior nas delegacias regionais de

polfcia,
Contudo é elevado o número dos proprietários com veículos

de final l , que deixaram deprovídencíar licenciamento durante o

último mês de jan�iro, e que agora providenciando são obrigados
a recolher elevadas multas junto aos órgãos arrecadadores. Porém
muitos proprietários informaram que nos anos anteriores os

finais 1, 2 e 3 tinham prazo de emplacamento até finaldo mês de
março, fato que não estaria sendo. levado em conta no corrente

ano, sem qualquer explicação de parte das autoridades

responsáveis pelo trânsito.'

�.

Rosa deverá
responder p�r seis
inqué.ritos na Dfrd
Mais quatro inquéritos contra M�io Rosa deverão ser

concluídos neste final-de semana pela Delegacia de Furtos, todos'
relacionados com furtos, roubos, arrombamentos e "assaltos
praticados em Florianópolis e cidades do interior do Estado.
Todos os demais marginais que agiram em companhia de Mário
Rosa já estão. identificados, inclusive alguns receptadores que
foram recolhidos no interior do Estado. Porém seus nomes são
mantidos em sigilo, para que toda a trama dos assaltantes seja
levantada, e os inquéritos sejam enviados a juízo com a

solicitação da prisãopreventiva. _

Com mais estes quatro, o . total de inquéritos contra Mário
,Rosa e seus comparsas se eleva a seis, e todos incursos no artigo'
155 do Código Penal, Diariamente tem sido. realizadas diligências
com base nos depoimentos do

.

ex-policial (foi expulso -da

corporação antes de iniciai a vida de crimes) possibilitando a

recuperação de milhares de cruzeiros em mercadorias, que são
devolvidas aos legítimos proprietários. Finahnente se deve

salientar que alguns dos envolvidos com Mário Rosa já (em.

passagens anteriores pela polícia, inclusive com condenações,
'

Rodoviárias
_, A

nao tem

proteção
policial

ltajaí - Uma maior vi

gilância em todas as esta

ções rodovlânas, -é aponta
da pelos setores policiais
como única fórmula para
evitar a periódica entrada
de marginais e desocupa
dos em Santa Catarina e

que aqui passam li agir
principalmente 110S balneá
rios, assaltando e arromban-

'

do residências.
No momento não existe

. em qualquer das cidades
do Estado, estações rodo
viárias com policiamento
ou postos polícíaís, a I

exemplo do que ocorre em

outros Estado_s, onde tam
bém funcionam postos dos
juizados . de menores; que
concedem as licenças para
viagens.

Das rodoviárias que re

gistram maior incidência
de marginais, principal
mente em trânsito, são

apontadas Itajaí e Joinvíl
le. Porém as delegacias já
têm adotado diversas pro
vidências para sanar tal
problema, que agrava-se
principalmente na tempo
rada de verão.

POLICIAMENTO

.

Outro setor que está a

merecer atenção das auto
ridades é a criação de um
patrulhamento nas rodo
vias estaduais asfaltadas
'como ;to Itajaí-Blumenau,
além da Caçador-Videira,
São Francisco do Sul
-Joinville-Campo Alegre-
-Rio Negrinho e Mafra.

Nos trechos citados têm
ocorrido seguidos aciden
tes de trânsito, além de da
nos nas rodovias, e não
existindo
patrulhamento, muitos

dos causadores dos aciden
tes fogem do local, desapa
recendo, sem prestar qual
quer assistência às vítimas.
Sen do estradas esta
duais, elas não recebem
qualquer patrulhamento
do Prf. No Vale do Itajaí
principalmente, há anos se

falou no estabelecimento
de um policiamento na ro

dovia Jorge Lacerda, fato
não concretizado (inclusi
ve na ocasião se falou na

compra pela Secretaria de
Segurança, de seis motoci
cletas para os patrulheiros
que seriam estaduais).

. 'l"l:i��:�:i:::::::j�:�:��:::;:·:··
.

Cartelra de lrnóvei
Avulsos da Maguefa, que

IMÓVEL PARA sabe como unir rapidamente a
, :.:.-

:::::
; VENDER, oferta com a procura. Se p,ara

::::: vqcê também, tempo é dinheiro,
:.:.: V� DIRETO na Maguefa seu lucro é

r� AO ASSUNTO: maior I'�"'�
.

:.:.: maguefia::::: o

.

I
CRel"

::::: � Av. Rio Branco, esq. Esteves Jr. - Fones: 3946 e 3028

::::L. _

ESCOLA SUPERIOR DE ADMINISTRAÇAO E GER[NCIA - ESAG

I Edltal de Convocação
Pelo presente Edital, ficam convocados os candidatos classificadC?s no concurso

de Ingresso abaixo relacionados, a comparecerem ao ITAG, dia 16 de fevereiro às

8:00 horas, para escolherem 6 (seis) vagas Professor de Ciclo Básico i, remanescen-
tes da 1 a. escolha:

\

Classif. no. Inscr. No m e

360. 0619 Erica Muller Kuntz
370. 0347 Ana Maria Ribeiro
380. 0620 Tereslnha Vandoemmel
390. 0939' Maria A. da Silva

. -

400; Ó529 Vanir Terezinha de Souza
410. 0142 Realina Faler
420. 0066 Neri Antônio da Silva
430. 0825 Maria B. Piccoli
440. 0424 Niberto Rodolfo Schutz
450. 0815 Sonia M. Elias

460. 0399 Salma Maria de Oliveira
470. 0400 Laura Leda Ribeiro de Melo

�480. 0562 Alrlete Guarezi Zandomenego

f'�S�
490. 0920 Laila C. Guimarães
500. 0675 Maria da Graça Roberge Martins

Florian6polis, 14 de fevereiro de 1974
PROF. CARLOS PASSONI JUNIOR

Diretor do ITAG
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Pai de Carlinhos
.. '

,n�,ste que seu
,

filho está vivo

Trio de ladrões confessa
autoria de vários roubos
no interior do' Estado

Decaiu totalmente o interesse do público pela praia de

Ipiranga, no estado do Rio; onde no mês de janeiro, após o
,

anúncio de que ali tinha sido morto o menino Carlinhos,
diariamente chegavammilhares de pessoas para acompanhar
os trabalhos que estavam sendo realizados pelos bombeiros
e Corpõsde Salvamento Marítimo.' .

Os bares e botecos que apresentavam na ocasião grande
movimento, voltaram a vida pacata do lugar, habitada por
pescadores e nos finais de semana, por algumas pessoas que
ali vão, com amigos, para 'divertimento no mar. qdelegado
Bellot, de Duque de Caxias, autor de toda a história de que
tinha sido desvendado o mistério sobre o rapto do menino,
nada mais tem declarado, mesmo quando indagado por
repórteres, enquanto que, em Niterói, apenas continua
detido na delegacia de Homicídios Adilson Candido de
Oliveira, o autor de toda a versão do sequestro, e que dias
depois foi completamente desmascarado pela própria
Polícia.

As investigações oficialmente estão paralisadas, pois, na
Guanabara, se esperà uma nota da Policiá de Niterói,
dizendo que o. caso não foi solucionado. Porém, alguns
auxiliares do delegado Darcy Araújo; vêm trabalhando no

caso, seguindo, principalmente, pistas surgidas após todo o

emaranhado provocado pelo delegado Bellot, .

Carlos Ramirez da Costa, que foi raptado em agosto do
ano passado, está agora desaparecido há seis meses, e seu pai
João Mello da Costa, insiste que seu filho provavelmente
está ainda vivo, hipótese' esta corroborada pelo próprio
delegado Araújo, que espera um final feliz para o caso.

foi 'o autor do assalto contra o comerciante
Habib Farah, proprietário das casas Delta e

Abílio, quando levou a: importância de 14
mil cruzeiros, fato ocorrido no dia 6 de
Janeiro passado. Interrogado, Carlinhos
confessou que depois de assaltar o comer
ciante em pleno centro da cidade, viajou
para Itajaí e Balneário Camboriú. Na dele
gacia ele foi reconhecido pela vítima. Con
fessou ainda que todo o dinheiro ele gastou
na promoção de festas nas cidades onte
esteve, e retornou para a casa, pois não
possuia mais qualquer dinheiro. O comerci
ante na delegacia, ao mesmo tempo que
não escondia a satisfação em ver o assaltan
te preso, dava mostras de desgosto, por ter
sido o dinheiro gasto em farras. O inquérito
foi instaurado, enquanto que Carlos perma
nece recolhido a cadeia.

BARRA.DO SUL
Numa diligência realizada pela polícia

na localidade de Barra do Sul. foi detido
Marcos PedroPlucencío, natural de Floria
nópolis, e autor de diversos golpes
aplicados principalmente em Joinville, Ita
jaí, Blumenau e na Capital. No momento
da prisão Marcos estava banhando-se em

companhia de uma mulher que não foi
identificada... Interrogado na polícia ele
confessou que devido aos bons resultados
dos golpes aplicados, conseguiu viver prati
camente um ano, dizendo ainda que possui
residências em Ubatuba, São Francisco do
Sul e Balneário Camboriú, além de um

automóvel Dodge Dart.
Marcos Pedro Pludencio, devido andar

sempre bem vestido, possuir bom automó
vel, frequentava as altas rodas, fato que ele
próprio declara como sendo sua principal
chance de continuar agindo sem ser inco
modado pela polícia. Ele já cumpriu pena
na cadeia de Itajaí por tráfico e uso de
entorpecentes. Nas próximas horas. tão logo'
estejam concluídos os inquéritos em Join
ville, ele vai ser removido para Florianópo
lis.

Assaltantes
intranquilizam
20mil pessoas

Joinville(Sucursal) - Anastácio Prado,
24 anos, egresso da penitenciária estadual
onde cumpriu pena por furtos; Luiz Carlos
Schultz, 20 anos, conhecido por "Pivete",
� Valterli Batista, 23 anos, conhecido por
"Bicudo", autores de furtos de automóveis
e arrombamentos em diversas residências
de Joinville, foram presos pela polícia
durante delígêncía realizada no finalda rua

Guanabara. O / trio estava num rio banhan
do-se, e quando notaram a aproximação da
polícia, tentaram fugir, embrenhando-se
nas matas. Porém a ação pronta dos poli
ciais impediu a fuga, e todos foram detidos
e encaminhados a cadeia pública.

Além dos três detidos, estavam no local,
Israel de Almeida e um quinto conhecido
somente pela alcunha de "Silas", mas

ambos conseguiram escapar, rumando para
local ignorado.

ROUBOS
Depois de devidamente antuados em

flagrante, Anastácio Prado, Luiz Carlos
Schultz e Valterli Batista, e submetidos a

interrogatórios, confessaram que há muito
tempo vinham agindo em Joinville, apre
sentando na oportunidade dois talões de

cheques que tinham furtado, e que seriam
para aplicar golpes. Estes cheques tinham
sido furtados momentos antes do interior
de um automóvel estacionado na rua do
Principe, e pertenciam a Ivan Fantín, Tam
bém confessaram que quando partiam para
os estouros de veículos e residências, costu
mavam primeiro ficar dopados coD) grande
quantidade de maconha. Afírmaram contu
do que somente são viciados, e não trafi
cam com a erva. Paralelamente a polícia
segue as diligências para encontrar os dois
outros membros da quadrilha, quando se

tão esclarecidos diversos furtos..
ASSALTANTEDETIDO
Outro perigoso marginal recolhido a

cadeia desta cidade é Carlos Medeiros
Filho, 24 anos, conhecido por Carlinhos,
casado, morador do bairro Guanabara. Ele

A polícia da Guanabara considera tarefa bastante difíc-l a prisão
de 40 bandidos, todos de alta periculosidade, e integrantes de uma
só quadrilha, os quais tomaram de assalto os morros do "Quieto",
"Pau da Bandeira", "Parque Jardim", "Matriz" e "Macacos", todos

·

interligados e que agindo como donos estão levando a

intranquilidade a cerca de 20 mil pessoas aproximadamente.
Munidos de armas de grosso cahbre, inclusive quatro rifles, os

marginais estão exigindo proteção a todos os moradores, e aqueles
que negam-se a pagar tem os barracos saqueados e queimados. A
Última vítima da quadrilha foi o menor Alvaro Carlos Rícardo, 15
anos, que foi sequestrado porque seu pai não quis pagar os 15

· cruzeiros mensais de proteção.
Ao todo são 40 os bandidos procurados, e a polícia possui os

nomes e alcunhas de alguns deles, formando um autêntico "jardim
zoológico". Os procurados são os seguintes: Tatu, Bagre, Kaol,
Linguicinha, Mengonha, Sapo, Doidínho, Lingote, Dumas, Joía,
Brigites, Baixote, Jorge Baixinho, Capitão, Limão, Chico Preto, Zé
Caninha, Delei, Paulo Tintureiro, Dunga, Crelíno, Claudio, Laranja,
Macalé, Chacninha, Cruel, Zé Branco, Crioulo Preto, Pedrinho,
Negão, além de outros. Há menos de Um mês os bandoleiros Dunga,
Sabará e Capitão, do alto do morro e entrincheirados atrás de uma

pedra impediram que três policiais do setor de vigilância da
Guanabara. subissem para deter um homem que espancava

· constantemente sua mulher por questões de ciúmes. Os bandidos
mantiveram tiroteio com a polícia, somente encerrado quando os

policiais foram embora.

Polícia intensifica buscas para
localizar assaltante da "Muller"

Long Song Lee, de nacionalidade ou descen- 250 mil cruzeiros em jóias, relógios e outros
dente de chineses ou coreanos, autor do arromba- objetos de valor.
mento e assalto contra.a relojoanas Ótica Müller, Atualmente as diligências policiais vem se
na rua Trajano, centro de Florianópolis, continua concentrando em São Paulo, onde existe colónias

sendo procurado pelas autoridades Policiais que" chinesas-e coreanas, acreditando a Polícia que a

detenção de Long Song Lee, deverá acontecer tão
. enviaram pedidos de sua captura para diversos
estados, tendo surgido várias pistas para encontrá- . logo ele comece a colocar a mercadoria roubada

-lo, Como se sabe, esteé o nome que consta da
entre os receptadores. Neste assalto, o que intriga'
a Polícia, é que para arrombar as grades da

lista de hóspedes do hotel "Magestic", onde o ventarola, Long Song deve ter feito e provocado
assaltante se ·hospedou num dos quartos da barulho, porém, ninguém escutou,_nem os portei
frente, e à noite desceu, serrou as grades e depois ros do estabelecimento e outros hóspedes dos
realizou o roubo, no valor de aproximadamente quartos situados logo acima da marquise.

dioriornente às19:45./

, l)(?)l)(:_�\\--,
.

as emoções
'aumentam em

/

lDulheres de 'areia

Ilha de Santa Catarina

COMPAREÇA AO II FESTIVAL DE MÚS.ICAS DE .CARNAVAL
DIAS 18. - 19 - 20 - e 21 - Às 21 horas- Teatro Álvaro de Carvalho

·PROMOÇÃO DA DIRETUR - 'TV CULTURA e JORNAL O 'ESTADO
��--�--�----�--------------�
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SlGAESTAft
VOCEVAI

ENCONTRAR
OMEUIOR

FINANCIAMENTO E A ' VEíCULOS USADrs OE'QUALlDADE

MELHORGARAN11A.
"

Departamento deVek:ulos Usaclos "

cio seu Concessionário de 0uaIidade '''h,,;r,!j'
HOEPCKE VEICULOS, SIA.

FO�E 31-17,
J

DEVU - Dep, de Veículos Usados
Rua: Rita Maria

COMPRA - TROCA E VENDA DE VEICULOS
'Relação dos.veículos existentes: (

Volkswagen - Branco Lotus

Karman-ghia - Bege c/vinil preto
Ford Corcel - Verde ••••

Ford Corcel - Verde Tropical
Chevrolet Opala - Azul Ártico •

, Chevrolet Opa Ia - Branco � cil

I
\

POSSUÍMOS,CARROS"ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 6312

F:lorianópOlis.
,-

,

A
, �. COMÉRCIQ DE

AUTOMOVElS
v O l 'K S WA G E N

Corcel Cupê Luxo - Verde Mangueira Met.- OK
Corcel Cupê STD - Vermelho Cadmium --: OK

.Maverick Super - Vermelho Cadmium .

Galaxie - Ouro Met. Del Rey
Corcel Cupê STD -, Vermelho Cadmium
Fuscão - Laranja Granada
Fuscão - Azul Pavão

, TL - Branco Lótus
Variant - Vermelho Cereja
Volks - Vermelho Ce;ja .

Volks :.... 4 portas - Bege Gobi
Dodge DartCupê - Vermelho Xavante
Caminhão D-,68 - Super Verde - OK

.1974

.1974

.1974
./ .1972

.1972
• 1972
.1971
.1972
• 1970
'.1965
.197,0

"

.1972'

.1974

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

OPALA Cupê Especial Ultra Verde "OK" Equipado 74
VOLKS 1300 Azul Caiçara "OK" • . 74
CORCEL Cupê STD: Turqueza Royal 72
FUSCÃO Azul Diamante 72
VOLKS Bege Claro •.•.•.. 70/1

,

� JENOIROBA' ��AUTO�ÓVEIS' LTOA.�
,

R. Saldanha,Marinho t:sq. de João Pinta,
FONES: 4673 - 2952

OPALA VÁRIAS CURES

.

,-I 1974,
CHEVETTE VÁRIAS CORES • 1974
DODGE 1.800 VÁRIAS CORES •

"
1974

;. MAVERICK PRETO 1974
OPALA CUPE .' • 1973
GALAXIE' 1972
TL 1.600 • • 1972
GALAXIE 1969
VOLKS .•••• . .... • 1967

'"

LANCHA FIBRA DE VIDRO VÁRrOS MODELOS
FINANCIAMOS SEU VE(CULO AT!: 40 MESES

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS,

Financiamentos até .36 meses

C. RAMÓS S.A.
"

VE'CULO� NOVOS
Possuimos roda 'iinhá VW nas diversas co- ,

res ,74

REVENDEDORESAUTORIZADOSVOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9,- Rua Cei. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEICULOS U�ADOS-

TL Vermelho
Sedan 1500 - Branco
Sedan '1300- Branco
Sedan 4 portas azul
Sedan 1300 - Vermelho

.
' JU/71

1971
1970
1970
1972.,.' .

Dispomos de motores 1..300, 1.500 e 1.600,
novos ou recondlclonados à base de troca.

'

FINANCIAMOS SEU VE(CULO ATÉ 40�MESES '

�
'-

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAURO MULLER

DECLARAÇAO\

Declaramos para os devidos fins, que os documentos
do Caminhão Marca-Ford F-600, ano de 1969, cor cinza
talismã, S--148-V8, chassis LA 81-JB-30132, motor
no. 9-E-15-27761, a gasolina, com caçamba hidráulica,
foram extraviados.

Prefeitura Municipal de Lauro Muller, 28 de janeiro de
1974.

Raphael Korb
Secretário

uOCUMENTOSEXTRAVIADOS
O Sr. JOÃO MAGAÓNIN, �clara Rue extraviou os documentos

de sua camionete DKW VEMAG, ANO 1961,Cor Graná, 50 HP, No.

Motor C-0124477, Placa CR·5017.
\

1969
Hi69
1970
1969
1970
1969'

Empresa com escritório no Estreito; procura pessoa-com ha

bilitação para trabalhar na área de pessoal.
Os candidatos deverã o possuir bons conhecimentos de

Legislação Trabalhista e Previdenciária, regulamentos de

FGTS, Imposto de Renda, INPS, PIS, e demais controle espe
cifico, além de boa caligrafia e redação própria.

Os candidates deverão apresentar-se a Srta. Suely, no ho
rário com ercial, é in utll apresentar-se sem os raqulsltos acima.

,

RIJa Fulvio Aducci, 802 - Estreito',

,<di»
t, "

DEPARTAMENTO-PESSOAL

MINISTeRIO DO TRABALHO E PREVI
DÊNCl'ASOCIAl
CONSELHO REGIONP(L DE ENGENHARIA
ARQUITETURA E AGRONOMIA - 10a. re-

gião.

CONCURSO
l.-

O CREA está ampliando seu quadro de fiscais e para tanto
, realizará concurso público em data a ser fixada posteriorrnen-

.. -

\te.

As i ncriçôes encontram-se abertas:
OFERECE

'

Salário de Cr$ 936,00
14 salários anuals
:3IIanços trienais (10%)

I REQUISITOS EXIGIDOS I

nfvelcoleqíal ou equivalente
idade: mínima 20 e máxima 35 anos

o candidato deverá ter condições de viajar pelo Estado
LOCAL DE INSCRiÇÃO: rua Dom Jaime Câm�ra no. 9,
Florianópolis - se.
HORÁR 10: de 2a. a 6a. feiras das 14 às 18 h.
ENCERRAMENTO DAS 1�;SGRIÇÕES:dia 17/02/7/J.
-Os candidatos no ato da inscrição, deverão apresentar: Título
de Eleitoral, Certificado de ReserVista, 2 fotos 3x4.
PROVAS: Portugues - Matemática - Hist6ria - Geografia -

O.S.P.B. - e Datilografia
TAXA DE INSCRIÇ'ÃO: Cr$ 50,00.

--------------------------------------------_.

,SECRETARIA
Precisa-se com no mínimo 1 ano de experiência,

boa datilografia e conhecimentos de Contabilidade.
Tratar à Praça XV de No�embro, 21 - 50. andár

- s/504
,

KÁRMANN GHIÀ 1600 71
Vende-se

\ /

Cor azul pavão, 6timo estado de conservação, todo
equipado, pneus novos. Tratar à Praça Quinze de No

vembro, 21 - 50. s/504. fone 2919.

Convidamos os senhores acionistas da Pesqueira Pio
neira da Costa ,S/A. a se reunirem em Ássembl�ia Ge
rai Ordinária, no dia 2'3 de Fevereiro do corrente, às
15 (quinze) horas, em sua sede social a rua Francisco
Tolentino '15, para deliberarem sobre a seguin�

ORDEM DO DIA:
'

1) Exame dlscussê'o é aprovação do Relat6rio da Dire
toria, Balanço G,eral, Demonstrativo de Lucros e Per
das, e, Parecer. do Conselho Piscai relativos-ao exercí-

.

cio de 1973.
,2) Eleiça'o do Consêmq FisÇare suplente. para Q exer-

cício de 1�74. ',' ,

3) Elevação do capital�ciat com. u(lIização de reser-

vas e fundos.
'

\

., , ,

4)·Assuntos de interesstll sOcial- I

Florian6pol is, 11' de Fevereiro de .·1974
-, Arlindo Isaac da CO$ta

Diretor Presidente

/

PESQUEIRA PIONEIRA DA COSTA
.. , .:

ASSEMBLEIA GERAL ',ORDINAR1A

CLUBE ATLÉTico MARECHAL GUILHERME.
Dos Subtenentes e Sargentos da

Guarnição Militar do Exército

CONVITE
Bailes Camavatescos
Dias: 23-:--25'e 26 de f�vereiro - sab, segunda e terça-feira
24 domingo � MatinêEi Infantil

lnqressost 3 noites Cr$ 70,00 - 2 noites Cr$ 50,00' e 1 noite

Cr$ 30,00
Mesas: 3 noites Cr$ 100,00 -;-,2 noites Cr$ 70,00 e 1 noite

Cr$ 40,00
"

Reservas de mesas na sede ou com Diretor Social.

Local: Av. Santa CAtarina s/n - Balneário
Horário: das 23,00 às 04,00 horas.

Orquestra: Copacabana Ritmos.

Nota: Veda-se a entrada a quem [ulqar conveniente.
- A Diretoria-

CARTEJRA EXTRAVIADA' \

Foi perdida a .,carteira Nacional de Habilitação, categoria Ama

dor, pertencente ao sr. Alair Pereira dos Santos.

DECLARACÃO
GETÚLIO CASAGRANDE, declar; que extraviou o Certificado

de Registro de seu caminhão de marca Mercedes Benz, ano de fabri

cação 1973, de cor laranja e preto, chassis n? 34500212006772,
com 145 HP, capacidade para 14.000quilos, de placa DR-1329.

Criciúma, 12/02/74.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
O Sr. JOÃO JOS!:: DE MELLO, declara que extraviou os docu

mentos de seu Ford Corcel, ano 1971, cor Standard Vermelho, chas
sis .no. 1 b 25 b 13960, placa JP 21-11, seguro' TRU 73, cer tificado
de propriedade e carteira de motorista.

Joinville, 14 de fevereiro de 1974

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada em Porto Alegre ou Curitiba, a carteira Nacional

de Habilitação, Categoria Prufissional, pertencente ao Sr. João Pedro
Machádo.

Tubarão, 13 de fevereiro de 1974,

DECLARACÃO
Rafael Pinto Diogo, declara que extraviou o certificado .Je regis

tro de seu automóvel de marca DKW VEMAG, a;'1O de fabricação
'1966, de cor marron café, chassis no. S.090269, com 50 HP, de

placas CR·3626. Certificado de propriedade - 337245.
. Criciúma, 12/02/74.

SINGER SEWING MACHINE COMPANY

NECESSITA DE
,

.

-MECÂNICOS
I

De preferência que tenha' prática em Má
quinas de Costura, seja competente, e tenha'
boa apresentação. Os interessados deverão tra
tar à Rua Felipe Schmidt, 34 no horário co-'
mercial.

'TÉCNICO DE'
,

CDNTABlllOAD E
Precisa-se de um, para Auxiliar Contabil,0

com perfeito conheclmento dos lançamentos

de livros fiscais e noções gerais de escrit6rio.

,Apresentar-se para 'entrevistas em PEDROSO

OIS. CATARINENSE DE MOVEIS E

TAPEÇARIA LTDA. a rua Santo Saraiva no.

49, Florianópolis - Estreito.

PESQUIZADORAS I

, ,

Estamos. admitindo moças, de preferência
estudantes, para trabalharem em pesquisas .

As interessadas, deverão comparecer ao

nosso Departamento de Seleção, à �ua Jerôni-
,

mo Coelho, 14 conjuntos 404 e 405 - Edifí-
,

cio Ceisa, 40. andar, no horário das 14 às 16

horas. \

CLíNICA DE SENHORAS'
D.B" .. N,OpGI PELLlZZETTI

.- i . - DR. (DECIO, FINARDI
(
Especialização nos hospitais dos S';"'idores, Souza

Aguiar, da Lagoa e Santa Casa de Misericórdia' do Rio
de Janeiro, Esterilidade conjugal, prevenção do câncer

genital feminino, parto e cirurgia ginecológica. '

Consult6rio: Rua do Hospital Cruzeiro, 84 '- Rio do
Sul.
Atendimento: das 8 às 11h3.0min e das das 14 às
18h30min.

AUTO VIAÇAO S. CRISTOvAO'SIA
HORÁRIOS DE ÔNIBUS PARA LINHA CRICiúMA -

BALNEÁRIO
DIARIAMÉNTE: 6,30 - 7,30 - 8,30 - 9,30 - 10,30 -

11,30 - .12,30 - 13,30-14,30-15,30-16,3(3-17,30"':,
18,30 "- 19,30 - 20,30 - 22,30.

�

Com partidas simultâneas
Criciúma - Baineário
Balneário - Criciúma
�OS DOMINGOS_É FERIADOS
HORÁRIOS DE ACORDO COM O MOVIMENTO EM

MÉDIA DE 10 EM 10 MINUTOS.

EMPRESA SA�JTO ANJO DA GUARDA LTOA.
Estação Rodoviária de Florianópolis

fones: 2172 e 3682
'

HORÁRIOS
DE FLORIANÓPOLIS PA,RA PORTO ALEGRE
Passando por Laguna - Tubarão ,- Criciúma - Araranguá -

Soir.brio ., Santa Rosa e Osório

às 4,00 - 12,00 - 20,00 e 22,00 horas

DE FLORIANÓPOLIS PARA TUBARÃO
às 4;00 - 7,00 - 8.00 - 8,30 - 10,00 - 12�00 - 13,00-

14,30 - 15,00 - 16,15 - 17,30 - 18,00 - 20,OÓ·- 22,00 e
,

'

,
24,00 horas. .

DE FLORIANÓPOLIS PARA CRICIÚMA
às 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 15,00 - 20,00 - 22,00 e

24,00 horas

DE FLORIANÓPOLIS PARA LAGUNA
às 4,00 - 6,30 - 10,00 - 12,00 - 14,00 - 17,15 - 18,00-
20,00 - e 22,00 horas

DE FLORIANÓPOLIS PARA IMBITUBA

às 630- 1000 - 14,00 - 17,00 e 18,OO'horas
DE F LORIA'NÓPOLlS PARA IMARUí _

às 1'6,45 horas
DE FLORIANÓPOLIS PARA LAURO MULLER
às 6,00 e 14,30 horas '

_ •

CARRO LEITO PARA PORTO ALEGRE E TUBARAO AS

22,1 5 horas.

NOTA DE FALECIMENTO

CONVITE ENTERRO

'A família de

FERNANDO ALMEIDA HERRERA

consternada comunica seu falecimento ontem

ocorrido às·16 horas e convida para seu sepul
tamento que se dará hoje às 17:00 horas, sain
do o féretro do Necrotério do Hospital Celso
Hamos,' para o Cemitério de Itacorubi.

Florianópolis, 14 de fevereiro de 1974

r
EM' CRICIUMA

SUPERMERCADOS BARBIERI

\ ,

MERCADOS PARA A ECONOMIA DO

POVO CRICIUMENSE,

APARTAMENTO VENDE-SE
Vende-se um apartarnento situado à rua Felipe Schrnidt,

96 - Ed. D. Margarida, com 1 quarto, sala-copa, cozinha e

dependências de empregada.
'Tratar no prédio acima, apto. 1001: --:,de manhã.

CASA VENDE-SE
DE MADEIRA FINO ACABAMENTO GARAGEM JARDIM
ÓTIMA, LOCALIZAÇÃO, TRATA �/DNA AM!:LlA A RUA
DR. FUl,.VIO ADUCCI NO.,401 POSTO MONZA ESTREI
TO.

,.'

SALA
-

, '

..

..

Vende-se uma sala no 10. andar do Centro
Executivo Miguel Daux, situado 'à rua Anita
Garibaldi, com 62,70m2. Tratar com sr. Al-

meida, Fone 3450 no horário comercial.
,

,

-

VENDE-SE OU ALUGA-SE
Casa de material com dez peças - quatro dormitórios
- localizada na Praia das Palmeiras - CoqueiroS. Tr8',
'tar à rua Padre Roma, 90. -

./
.

TELEFONE VENDE-SE
Vende-se um telefone linha 4 - comercial. Somente à

vista. Tratar pelo fone 3022 com sr. Divino.

TURINVEST S.A. Hoteis
Vendo Cr$ 96.000,00 em cotas do Turin-'

vest S.A. Hotéis, por apenas-Cr$ 30.00Q,00.
I nformações com, Menezes. - Caixa Postal
1'097 ou Fone 6637 Florianópolis .

.�
..

EXCLUSIVIDADE EM BONECOS DE LATEX
,

I ....

BOUllQUE 'VALE'RIA �.,

Rua Saldanha Marinho, 1 Esq/Tiradentes

CLUBE DOZE DE AGOSTO

CARNAVAi_I DE 1974
RESERVAS DE MESAS

1. As inscrições de sócios, para reservas de, mesas, serão rece

bidas do dia 4 a 9 de fevereiro, no horário comercial.

Z'Será admitida umà inscrição para cada sócio proprietário
que deverá apresentar cartei ra saciai e comprovante de qU i·

tação do mês de janeiro.
3. No dia 11 de fevereiro (segunda-feira) âs 20 horas, na sede

do Clube haverá o sorteio das mesas entre os s6cios inscri-:
tos. No dia seguinte, às 20 horas, os s6cios sorteados, cha
mados pela ordem estabelecida no sorteio, escolherão as

mesas. Se o sócio chamado não se apresentar será desloca-
do para o último lugar da lista.

,

4. Pela reserva, para as seis festas, cada sócio deverá recai her à
Tesouraria a importância de Çr$ 60,00.

'

CONVITES
5. O convite somente será fornecido, por solicitação escrita

do s6cio proprietário para pessoas que, comprovadamente
residam em outra localidade e apresentem documento de
identidade ou carteira de sócio de Clube de igual categoria;
a juízo da Diretoria e mediante o recolhimento, a título de

taxa de frequência, das importâncias constantes na tabela

que segua:
INDIVIDUAL. CASAL
1 - noite - 6$ 200,00

/ Cr$ 300,00
2 - noites=- Cr$ 300,00 Cr$ 400,00
3 - noites � Cr$ 400,00 Cr$ 500,00
4 - noítea-- Cr$ 500,00 Cr$ 600,00
6. As sotlcítações de convites serão atendidas até o dia 22
de fevereiro, no horário comercial. Dos dias 23 a 26, no
horário de 17 às 18 horas, exclusivamente e sem exceção.

SUSPENSÃO DE LICENÇA
7. Os sócios, licenciados possuidores de títulos patrimoniais'

,

que pretendam suspender a licença, deverão recolher à Te
souraria três mensalidades.

8. Os sócios licenciados, que não sejam possuidores de t ítulos

patrimoniais, que pretendam suspender licença, deverão re

colher à Tpo;ouraria, além das três mensalidades, três quotas
do título patrimonial.

CARTEIRAS SOCIAIS
9. Os sóci'os são responsáveis pela guarda de suas cartei ras

sociais, cUJO empréstimo é punido com pena de exclusão,
/ pelos Estatutos.

,

DIA 22 - 6a. FEIRA
BAILE MUNICIPAL - Concurso de Fantasias
Traje: rigor ou fantasia de luxo.
Mesas a partir do dia 11 de fevereiro.
DIA 23,- SÁBADO
10. Grande Baile de Carnaval - Escolha da

Rainha do Carnaval de 1974
DIA 24 - DOMINGO
Baile Juvenil - das 18,00 às 22,00 horas,
idade mfnima 11 .anos.
DIA 24 - DOMINGO
2 o. Grande Baile de Carnaval - Concurso
"As mais belas Fantasias de 1974".
DIA 25 - 2a. FEIRA
ESile Infantil - das 16,OOàs 20,00 horas.
Concurso de Fantasia Infantil.
DIA 25 - 2a. FEIRA
'30. Grande Baile de Carnaval - Concurso

"Grupo mais Originai".
m i\ 26 - 3a. FEIRA
.,.. Grande Baile de Carnaval - Concurso

,
Vlaiares Foliões de 74" .Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cronaca familiare
* Empregada doméstica hoje em dia é
artigo de luxo _ naturalmente que não
estou dizendo nenhuma novidade" elas
mesmas sabem disso; E exploram à
situação. Agora, nesta época do ano, em
pleno verão, férias, quando todos e

quase todos se mandam para às praias
muitas empregadas batem pé e da cidade
não arredam. "O namorado não quer ", é
o que normalmente dizem. E os patrões

.

para não se incomodarem e não perde
rem suas locomotivas de fogão, se sujei
tam a' deixar as meninas "tomando
conta da casa". É uma maneira de
;ustificar a permanência das ditas na

cidade.

* Mas, tomem cuidado - todo cuidado
é pouco todo descuido pode ser fataI.
Senão, vejam o que provocou uma
determinada empregada da minha vizi
nhança. Patrões na praia, ela não fez por
menos: passou do seu quartinho; para

OI! ricos _ aposentos da patroa. Abando
nou suas roupinhas e se assanhou com as

toílettes da dona da casa. "Afinal, o

corpo é mesmo: só preciso fazer urna

bainha". Não ficou aí; pôs mais uma

amiga pra dentro de/casa. E o que é pior
(ou mais engraçado): os namorados das
duas também passaram a "veranear" na
casa. E a vestir as roupas do dono da
casa. E a transar por todos os cantos
com os pijamas de seda do elegante
patrão. E, o mais trágico, a dormir, taI
qual pombinhos, na cama dos "anfi
triões' , que infelizmente, não se encon

travam presentes, "para dar maiores

atenções a tão ilustres convivas, em lua
de mel".
* E ai daquele que porventura resolver

. contar os acontecidos aos vizinhos, pa
trões ludibriados: é capaz de 'haver briga
cerrada já que a patroa não "admite
fofocas a. respeito de sua empregada,
coitada, tão perfeita': Mas é isso aí.

Os convites que, �infelizmente,
poderei atender

-

nao

MariaDelphína Hülse Sehmidt, a phi
na, Diretora de Turismo da aprazível e
histórica cidade de Laguna de Todos os

Anjos, de Nossa Senhora da Glória e de
Santo Antônio, está convidando paraa
exposição de pintura de Hilda de Castro
Maneschy, a realizar-se amanhã, sábado,
no Ravena Cassino (só de nome) hotel,
na praia do Mar Grosso a partir das 8 da
noite.

.

* Vicente Impalea Neto, Assessor de
Relações Públicas da Prefeitura de Fl0-
rianápotis está enviando um misto de
oficio com convite para a entrevista
coletiva que as Rainhas dos Balneários
Catarinenses concederão hoje, às duas
da. tarde, no Lagoalate Clube. Aliás/
esta entrevista não trará surpresa prá
ninguém: as meninas responderão exata
mente aquilo o que todas as Misses e

Rainhas (salvo Elizabeth da Inglaterra]
estão acostumadas a responder _ e

naturalmente S'áint Exupery será esco
lhido como o autor de cabeceira, das
meninas.
* Enquanto isso a Doutora (em leis)

Infelizmente .não poderei comparecer
aos dois acontecimentos já que assumi
compromisso com Lages, para onde
estou .me mandando neste exato mo

mento -,

o ciic.da pantera machadianu'
.

, .'
\

Juarez Machado, a tota non-sense de Catarina, 'minha santa,
esteve em Ubatuba; neste último final de semana: E não fez por menos:

veio devidamente escoltado por uma carioca, um

tanto quanto panterinha (lua adota panteras), que tem por hábito

fotografar enquanto está sendo fotografada.
Foto Paulo Dutra.

Bons fluidos os levem
* Iara Pedrosa, a. prendada prendosa, e mais longe, assistirão, com toda a certe

Ana Maria Raposo de Oliveira, a Fax, za, shows e mais shows que substituem a

estão seguindo para o Rio neste [in a I de menina Minelli. Os dois seguiram ontem

semana. Na terça estarão de volta. Elas para- a Europa; por onde ficarão por

estão seguindo apenas para assistir ao todo um mês. Londres, Paris, Roma"
. show de Liza Minelli, segunda agora, no Amsterdam (é claro) e cidadezinhas

Hotel Nacional; São Conrado. E estão outras, mais ou menos votadas, estão no

que não se aguentam. "Ver Liza ao vivo' roteiro dos irmãozinhos.

é demais para o meu devaneio", decla- Malu Lueneberg, com todo o seu sangue

rou Aninha a reportagem com inconti- latino, fará a Europa, mais, uma vez,

das lágrimas de emoção. brotando dos curvar-se díante do Brasil. Enquanto
seus lindos olhinhos. isso, Ito, também Lueneberg, será ova

* Já Malu e [to Lueneberg não vão ao cionado por onde passar, Ao menos é o

Rio assistir Liza. Eles vão um pouco que esperamos nós.

Pen8amento do momento

O amor é o que acontece na vida

Estavas desprevenida....

'Horóscopo
.Omar Cardoso,

ARlES Ótimas oportunidades no setor

comercial, cÓm probabilidades de lucros.

Bom, também, para, assuntos familiares e

sentimentais. Sua saúde será bastante boa, o

que deverá dar-lhe maior disposição ao traba

lho.

TOURO - Tudo de bom poderá aço ntecer

.lhe hoje. Vênus, seu astro tutor, em bom

aspecto com Mercúrio e o Sol em sua Quinta
Casa Astral é pres�giador de lucros inespera
dos e muita felicidade amorosa e conjugal,
G�MEOS - Dificuldades em seu meio fami

liar estão prevista para hoje, Aja com calma: e
. inteligência. Todavia, a influência é ótima ao

· comércio de roupas e artigos de uso pessoal
de um modo geral. Pode viajar.
CÂNCER - Muito cuidado com novas amí

zades neste dia. Todavia, o campo profissio
nal apresentará progressos e os negócios
tendem a lhe trazer bons lucros. Sucesso .

amorosa, em viagens e em diversões. Notícias I

agradáveis;
,

LEÃO - VIagem imprevista ou visita inespe-
• rada poderá modificar' seus planos na parte

·

da tarde. Boa influência aos seus interesses

econômicos e também no que se refere ao

trabalho e à vida sentimental e amorosa,
VIRGEM - Há indícios de discussões com

familiares ou subalternos. Controle seu síste
ma nervoso e não se deixe abalar por pouca
coisa .: Sucesso em negócios, na vida social e

em viagens. Neutro, todavia, ao amor e as'
amizades.
LIBRA - Os excessos de prazeres, extrava

gância e as questões Iextra-conjugais muito

poderão prejudicá-lo neste dia, tanto' moral
como fisicamente. Sucesso, todavia, em no

vas pesquisas, investigações e na medicina.

ESCORPIÃO - Reserve este dia para assun

tos ligados à famílía ou atinentes a compro
missos sentimentais. Os resultados profissio
nais também serão bons, bem como as,.

·

viagens e as novas amizades. Todavia, não

gaste dinheiro a esmo.

SAGITÁRIO - Dia em que favorece seus

interesses profissionais e sociais, as viagens e

li solução dos assuntos importantes. Contu-
·

do, é neutro a-vida sen timental e amorosa,

às' novas amizades e aos negócios novos. Boas
notícias.>

· CAPRICÓRNIO - Influência que favorece

os empréstimos bancários os novos negócios
e a solução dos assuntos importantes que .

estão em pendência. Elevação da íntelígêncía
e bom estado de saúde. Êxito amoroso e

harmonia familiar.
·

AQUARIO - Procure .afastar-se o mais'

depressa possível de seus faltos amigos, não
intente novos negócios e evite cometer ex

cessos de um modo geral, Êxito em investiga- /

ções e na medicina. Idéias prometedoras.
PEIXES - Dia excelente para negociar com
o sexo oposto, para tratar de seu casamento

ou noivado e para iniciar novas associações
· com nativos de Capricórnio e Touro. Tome

cuidado com os rivais e inimigos declarados.

TV

TV. CULTURA - CANAL 6

13:00 - TV. Educativa; 13:15 - Curso de

Francês; 13:30 _ Seriado de Aventuras;
14:00 - Sessão da Tarde; 15:45 :_: Os Três
'Patetas; 16:00 - Sessão Patota; 17:10 - CeI·

so e a Sociedade; 17 :40 ...:. As Noivas Chega
ram; 18:40 - Divinas e Maravilhosas; 19:30
- Bola em Jogo; 19:40 - Show de Dese

nhos; 19:50 - Mulheres de Areia; 20:45 -

.

.Rede Tupi de Notícias; 21:00 - Clube dos

Artistas; 24:00 - F.BJ.
.

TV. COLIGADAS r: CANAL 3
1'3:30 - Tele Jornal Hoje; 14:00 - Seria

do de Aventuras; 14:30 - Cíne Desenhos;'
15:00 - O Zorro; 15:30 - Missão Quase Im

.possfvel: 16:00 - Mundo Animal e Dese
nhos; 17:00 - Lígeírínho; 17:30 - Os Mon

!kees;Ü:OO - Shazam, Xerife e Cia; 18:45 _!

Supermanuela; 19:40 - Tele Esporte; 19:45:
_ Jornal Nacional; 20:15 - O Semideus;
21:00 - Chico City; 22:00 - Destaques na

TV; 22:05 - Os Ossos do Barão; 22:45 - Os
'Detetives..

o importante é ....
manter-se em '

torrna .. :
LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR o
fígado ...
tome

�W:i��URODONAI
e viva MAIS (011''''

.<= z-u-r-y--�--a-C-h-a-d-·O-------:> .

PEGANDO COR'

Quem circula pela praia do Balneário Canas

vieiras, de longe ou perto é sempre vista com

biquini amarelo, muito metódica no seu proces
�o de pegar uma boa cor para brincar no carna

val, é a charmosa Carminha Souza Damiani,
.

'NO CLUBE 'BOZE

Hoje no salão de festa do Clube Doz e de.

Agosto, ãs classes Produtoras de Santa Catarina

promovem um jantar em homenagem ao 'Senhor
Governador do 'Estado, Engenheiro Colombo
Machado Salles. Manolo's e sua eficiente equi-

. pe, serão responsáveis pelo excelente serviço. /"
TATIAN'A

Está de parabéns o jovem casal Katiá e Nel

son de Menezes, pelo nascimento de Tatiana,
. ocorrido na Maternid a de Carmela Dutra, na úl-

.

tima semana.

MiSSA

Logo mais às [8 horas na CatedralMetropo
litana, será' celebrada missa por intenção da al

ma do saudoso Dr. Aujor Luz.
ZORAIDE

Zoraide Maria Deumond, candidata a Rainha
das Praias, pelo Clube Doze, Jurerê amanhã na

passarela do Clube Doze de Agosto, com sua

beleza e veneno vai deixar muita gente com

água na boca.
SÉRGIO

O médico Sérgio de Carvalho que é um dos

mais discutidos partidos em Santa Catarina; tu
do indica, vai deixar a ilha, para conhecer o tão
comentado carnaval da Bahia. Na "Noite do Ha

vai" no Lic, o Dr, Sérgio foi visto muito bem

acompanhado.
CHEGANDO

Depois de uma viagem de 60 dias onde co

nheceu 12 países da Europa, já está de regresso
a nossa cidade o jovem casal Maria Tereza e

Glauco Brites Ramos. O Sr. e Sra. Osni Paulino
da Silva, na última semana homenagearam o ca

sal Ramos, com um jantar em sua residência.
ERA BONITA

Era bonita e bastante charmosa, a moça que
usava um longo em tecido laminado branco na

noite do Havai, no, Lic, que estava em compa
nhia do jovem médico Hercílio Ivo Varela, um
dos bons partidos do Estado.

SAVEIROS

A Lagoa da Conceição, hoje se prepara para
a quele tremendo movimento no Saveiros, quan
do Neide Mariarrosa, a cantora de mil aplausos,
apresentará seresta de raça.

ANIVERSÁRIO
Cumprimentamos a .sra, Dr. Spiros Dímatos

(Sebasti), pelo. seu aniversário hoje. Logo .mais
em sua residência o casal Dirriatos vai receber'
convidados para comemorar o acontecime nto.

VESTIBULAR'
Cândido Zimerm a nn Damásio, que c1assifi-.

cou-se no Vestibular, área de Estudos Sociais;
comemorou o acontecimento com uma peixada
numa casa de praia em Perequê.

ROSÃNGElA
Rosângela de Fátima Silva que classificou-se

no vestibular da UDESC, na área de Educação
Artística, recebeu de presente de seus pais um'
viagem a Buenos Aires.

INDUSTRIAIS
Por determinação do Governador Colombo

I

A bonita senhora Osvaldo Douat (Raquel) hoje
é notícia em nossa coluna.

Salles o FUNDESC liberou novos empréstimos
industriais e incentivos fiscais, a várias indús

trias catarinenses.
Os empréstimos foram destinados às seguin

tes empresas: INCOBRASA Catarinense, de Joa-
.

çaba; EMBRACO - Empresa Brasileira de Com
pressores, de Joinville; Frigoaves Itapiranga
SIA; Indústria Textil Renaux SIA, ·de Brusque;
Metalúrgica Wetzel SIA, de Joinville e Cerâmica

São Jorge, de São José.
ANIVERSÁRIO

Marcelo, filho do .casal João Gasparino da

Silva, festejou aniversário anteontem. O sr. e

sra. Gasparino da Silva em sua casa de praia-em
Jurerê, receberam convidados.

D. NÁDIA
Nossos cumprimentos a sra. Nádia Dimatos

pelo seu aniversário hoje. Dona Nádia recebe

'um grupo de sras. em sua residência para um

coquetel.
CONVITE

A Diretoria do Tijucas Clube da cidade de

Tijucas com um simpático convite está ao mes

mo tempo nos informando de sua semana de

carnaval, que terá início sexta-feira, dia 22 pró
ximo.

SOLENIDADE

Em solenidade no comando do 630. Bata
. lhão de Infantaria, o Coronel Zaldir de Lima

passou seu posto de comandante daquele Bata

lhão, ao Tenente Coronel Ramon Marques de

Souza. O Governador do Estado, Engenheíre
Colombo Machado Salles, fez entrega da Meda

lha Anita Garibaldi ao Coronel Zaldir dê Lima

pelos relevantes serviços prestados durante sua

permanência em Sa n ta Catarina.
.

OS ROS'::MANN
Desde ontem estão na Ilha tratando de negó

cios sobre a urbanização de uma das belas praias
de Porto Belo, os caixas-alta da capital para
naense, Max: e Manoel Rosemann.

Cristina de Oliveira

Athanasio, um broto em

destaque de nossa

sociedade.

ClnellUJ Darci Costa
\

W'oodward. Impressionante a inteli

gente direção de Paul Newmann. A

interpretação' de Joarine Woodward
é explosiva". Technicolor/ 18 anos,

Ritz 5-7,45-9,45 horas.

COMPLEXO DE PORTNO Y

(Portnoy's Cornplex). A história de
Alexander Portnoy, jovem e cortês
.assistente de diretor no Departa
mento de Oportunidades Humanas
da cidade de; New York, obsecado
pelo sexo, cujas neuroses acabam

por levá-lo ao divã do psiquiatra,
onde ele reconta suas aventuras

amorosas, muitas vezes hilariantes.
Richard Benjamin e Karen Black

.
fazem os papéis principais, sob a

direção de Emest Lehman, que

O Preço da Solidão [The Effect ofGamma Rays on Man-in- The Moon

Marigo/ds) de Paul Newmann

U�LVIRGEM NA. PRAÇA - comé-
dia nacionai. segundo a ricna, uma
comédia de costumes, que apresen
ta a história de um motorista de

praça (Flávio Migliaccio/José) vi
vendo o dia a dia de s� profissão,
nas ruas e avenidas do Rio dei
Janeiro, e procurando alcançar" o
amor, através do relacionamento
com algumas de suas passageiras.'
Ao lado de Migliaccio: Cyl Farney,
CataIano, Silvia Martins, Angelo
Antônio, Meiry Vieira, Antônio
Franco e outros. A direção do filme
é de Roberto Machado; consideran
do-se a atual perrnissividade do cio
nema nacional, não nos atrevemos a

qualquer prognóstico, pois também'
não conhecemos o diretor. Cine São
José 3-7,45-9,45 horas.

O PREÇO DA SOLIDÃO (The
Effect of Gamma Rays on Man in
the Moon Marigolds). Filme produ
zido e dirigido por Paul Newman e

estrelado por Jeanne Woodward,
sua esposa. A atriz tem um desem

penho que lhe valeu a Palma de
"Melhor Atriz" no Festival de Can
nes, onde foi ovacionada após a

exibição do filme. Do elenco parti
cipam ainda: Neli Potts (filha. do
casal) e Roberta Wallach. O filme
despertou grande entusiasmo por
parte da imprensa americana. Kath
leen Carrol, no N.Y. Daily News
afirmou: "Um triunfo para Joanne

,-

também produziu e escreveu. A

atriz: Lee Grant faz a mãe posses
siva. Teclmicolor. 18 anos. Cine
Coral 3-8-10 horas.

CAPlTÃO APACHE de Alex'an
der Singer c/Lee Van Cleef.

COMO EVITAR O DESQUlH
c/Robert Batalin e Sueli Fernandes.
Roxy 2 e 8 horas.

AVANTI..•AMANTES À'ITA
LlANA, de Billy Wllder, com Jack
Lemmon e Juliet Mills. Teclmicolor

- 18 anos. ine Jalisco 8 horas.
MATRIMÔNIO PERFEITO No.

2, c/Hans Hass Jun e Barbara Klín-

gered. Cine Glória 8 horas.
O CANDIDATO, c/Robert Red-

j'
ford, Technicolor, 14 anos. Cine
Rajá 8 horas.
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Construcõo civil tereiaumento de50%
Já o tijolo foi o insumo da

construção civil que atingiu o mais
alto índice de aumento. Em menos

de doze meses subiu de Cr$ 130,00
'o milheiro para Cr$ 450,00, e a

tendência, em virtude do elevado
.nümero de construções, .é-aumentar
ainda mais neste ano. Mas foi o fio
de cobre, o produto que mais clara
.mente sofreu consequências do

mercado Internacional, Com o gol-
,

pe de estado no Chile em setembro
do ano passado, o fio subiu mais de
70% o quilo:

MÃO-DE-OBRA

Os materiais de construção, res
ponsáveis por cerca de 60% do
custo de um prédio, deverão contri
buir para o aumento de até 50%
neste' ano para o setor da constru

ção civil: o milheiro de telha subiu
de Cr$ 130,00 para Cr$ 450,00
(quase 200 por cento) em menos de
um ano; o aço, de Cr$ 2,00 para
Cr$ 4,17 o quilo (mais de 100 por
cento) e o prego e o parafuso só são

entregues mediante prazo de 180
dias.

Por outro lado, a mão-de-obra;
que está se tornando cada vez mais
rara nos grandes centros urbanos
em virtude do grande número de
indústrias implantadas no interior, e
qlfe corresponde a 30% dó custo
final de um edifício, está sendo
melhor remunérada -\ um servente 1

em vez de Cr$ 1,37 reéebe até
Cr$ 1,80 - e poderá contribuir
com outra importante cota no pre
ço médio das novas habitacões,
FIO, AÇO EMADEIRA

Consequência em parte das
obras de grande vulto empreendidas
pelo Governo como também da
.crise nacional e internacional no

fornecimento de matérias primas,
'registra-se atualmente em Florianô

'polis problemas com relação ao

abastecimento de materiais de cons

trução. Os equipamentos hidráuli
cos, elétricos e de acabamento são
considerados como os mais escas

sos. Por outro lado, os fios elétri
c os, louças e metais sanitários,
tubulações hidráulicas, azulejos e

pisos cerâmicos somente podem ser

adquiridos quando pedidos com vá
rios meses de antecedência.

'

I E os reflexos mais imediatos em

Florianópolis decorrentes da crise
no abastecimento das máterias de
construção foi a elevação dos pre
ços. O aço, entre os dias 25 de
janeiro e 12 de fevereiro, subiu de
Cr$ 3,36 o quilo para Cr$ 4,17.
Em janeiro de 1973 o produto era

comercializado por Cr$ 2,00 o qui-
lo.

'

A previsão é feita pelos
técnicos.rem consequência da assustadora

alta nos preços dos �ateriais

.0 programa oficial
elaborado

pela Prefeitura,
.

estabelece
para �manhã,

a"chegada do Rei
Momo e o iníc;o
do carnaval.

Rei Momo recebe a

«chave.da cidade» A mão de obra para a constru

.ção civil começou a rarear em Flo
rianópolis a partir do momento em,

que as obras da nova ponte pediram
a contratação em massa 'de operá
rios. Com relação aquele projeto,
foram empregados em menos de
dois meses mais de 600 operários, o
que desequilibrou a relação oferta
demanda qu e precariamente vinha
subsistindo na Capital.

Neste sentido, um carpinteiro e

um pedreiro que anteriormente co

bravam - segundo as normas con

tratuais vigentes - Cr$ 2,60, já
começam a perceber até Cr$ 3,10 a

hora e os serventes" trabalhadores
sem qualificação e que normalmen
te realizam tarefas de transportes de
material e limpeza, já çomeçam a

recusar ofertas menores que
Cr$ 1,60.

Conforme afumam alguns técni
cos da construção civil, a falta da
mão-de-obra decorre do amparo e

fmanciamento de grandes projetos
agrícolas (principalmente o soja) e

da fixação de indústrias no interior
,

do Estado, que passaram li absorver
na origem grande número de traba
lhadores. Neste sentido, os técnicos
argumentam a necessidade da pro
fissionalização da mão-de-obra utili
zando-se dos cursos do Senai, única
forma para fixar o homem na ativi
dade.

Presidida pelo Secretário naval, distribuído ontem à im- xo) no Clube 12 de Agosto, às
da Educação Saúde e Assístên- 'prensa pela Diretoria de Turis- 23 horas, "Baile do Turista"
cia Social da Prefeitura, Sr. mo e Comunicações da Prefei- (traje esporte) no Lira Tênis
Volnei Milles, foi realizada às' tura, estabelece para amanhã o Clube; dia 23, às 20 horas, des-
11 horas de ontem nova reu- <início dos festejos com a che- file de blocos, na rua Felipe
nião 'entre os presidentes das gada do Rei Momo às Schmidt e Praça XV de No

grandes sociedades_e escolas de 20h30min frente à Catedral v embro, às 23'horas, baile pú
samba. Metropolitana, onde, no palan- blico na Praça XV de Novem-

Fizeram parte da pauta de que oficial, receberá a "chave 'bro; dia 24 (domingo), às 21
discussões, a indicação de al- da cidade" das mãos do prefei- horas, concurso de grandes so

guns nomes de jornalistas a to Nilton Severo da Costa. O ciedades com o desfile na se

fim de compor a mesa julgado- ato será precedido por um des- guinte ordem: Trevo de Ouro,
ra. Também foi modificada a me das escolas de samba e pos- Granadeiros da Ilha e Tenentes
ordem dos desfiles para a, ter- teriormente serão apresentadas do Diabo", dia 25, às 21 horas,
ça-feira de carnaval. Através de ao público as candidatas ao ,concurso de escolas de samba,
sorteio, ficou determinada de- concurso "Rainha dos Balneá- ,

na seguinte ordem: Protegidos
finitivamente a ordem dos des- rios Catarínenses". da Princesa, Lufa-Lufa Acadê
.f iles, inaugurado por uma so' O desfile deverá ser realiza-

micos do Samba, Império do
ciedade carnavalesca, seguida do entre a rua Felipe Schmidt

Samba e Embaixada Copa
de duas escolas ,de samba. Em (desde a 7 de Setembro) e Pra- Lord; dia 26, a partir das 20

seguida desfilará mais uma
ça XV de Novembro. Às 23 horas, desfile das grandes so

grande sociedade e duas esco- horas será eleita a "Rainha dos. ciedades, esc olas de samba,
las de samba. Finalmente des- Balneários" durante baile no

blocos de sujos e "Orchestra
filará a última grande socieda- 'Clube 12 de Agosto.

Philarmônica Desterrense" e às
de. O PROGRAMA

23 horas baile público na Pra-
Volnei achou por bem, e ça XV de Novembro.

.de comum acordo entre os
A programação elaborada

pelo Diretur marca para-o dia
presidentes, ser esta a melhor 18, às '21 horas, a realizaçãofórmula para os desfiles. "Nos do II Festival de Carnaval, noanos anteriores, os grandes in-
tervalos entre um e outro des- Teatro Álvaro de Carvalho. Te
file de sociedades e escolas era rá sequência no dia 21, às 23
tão extenso que o público che- horas, "Noite de Terror" no

gava a ir embora ou achava tu- Clube Social Paineiras; dia 22,
do monótono, isto determina- às 23 horas, "Baile Municipal"
do pelo cansaço. Este ano isto - com desfile e concurso de
não acontecerá". fantasias de luxo e coroação

INiCIO 'da "Rainha do Carnaval" -

O programa oficial do car- (traje rigor ou fantasia de lu-

Estabelece o Diretur que as '

grandes sociedades disporão,
para apresen tação de seus car

ros, de 5 minutos para cada
alegoria e 45 minutos' para ca

da mutação, enquanto que as

escolas de samba disporão de
50 minutos para cada evolução
nos pontos oficiais. Os horá
r ios deverão ser "rigorosamen
te observados" e o "relógio
oficial" será o da Catedral.

o Secretário de

Obras da Prefeitura,
engenheiro Mário·

'

Campos, disse
que tão logo seja

liberada a verba de
Cr$ 1 O milhões,

obtida pelo órgão,
várias melhorias

serão introduzidas,
no sistema viário.

E anunciou a chegada
do asfalto

no bairro Abrahão
mu it o em breve

Livros já custam mais caro
,

'

Apesar do papel ter seu preço majorado em ,

mais de 100 por cento, os estoques de livros didá-
ticos existentes na cidade garantirão os pedidos
dos estudantes. Contudo, esses artigos escolares
sofreram um aumento em seus preços na ordem
de 20 por cento, em relação ao ano anterior.

Para Luiz Lunardelli - funcionário da Livraria
Lunardellí, a maior distribuidora de livros didátí
cos do Estado -', os percentuais do 'aumento dos
livros escolares para este ano não foram excessi
vos, apesar do aumento substancial do papel. Diz
ele que os livros distribuído s pela sua empresa"
tiveram um aumento de 15 por cento, "que não

chega a ser ànormal, pois em todo começo de ano

os materiais didáticos sofrem este aumento".
Por outro lado, enquanto o papel subiu 100

por cento e os livros didáticos em 15 por cento,
os cadernos escolares tiveram um acréscimo em

,

seus preços de 40 por cento. Isso porque um ca

derno de 60 folhas era vendido nas livrarias da
cidade no ano passado ao preço de 75 centavos e

atualmente custa, diante do aumento Cr$ 1,05.
.Diz o gerente de vendas da Livraria e Papelaria

Record que os novos pedidos dos materiais esco

lares poderão vir com novo aumento, segundo
alguns vendedores pracistas.

I

NAS GRÁFICAS
A crise do papel está tendo 09 seus reflexos

imediatos nas indústrias gráficas. O fato se torna
visível na compra do papel nos grandes centros

dístríbuídores, efetuadas pelas gráficas, onde des
de outubro em que elas estão pagando a sua ma

téria-prima com um aumento de 100 por cento.
Antes de outubro do ano, passado o quilo do

papel custava Cr$ 3,00 e atualmente as gráficas

estão pagandoCr S 6,20.
Mas, segundo o gerente .da Grafos, o papel já
ultrapassou ós 6,20 cruzeiros por quilo. Diz ele
que o produto está sendo vendido em São Paulo
por 8 ou 9,cruzeiros o quilo e que nestes preços
existem em abundância naquela cidade.
A oscilação constante do papel no mercado

nacional está preocupando os grâfícos da cidade e

obrigando-os a aumentar substancialmente os

preços dos seus serviços. Dizem eles que a situa

ção não possibilita a compra de um estoque con

sideravelmente grande "porque de uma hora para
outra o produto pode sofrer baixa em seu preço
médio (Cr$ 6,20) e os prejuízos em consequên
cia, se acumularem".

Distribuidores garantem que não
faltará, livros didáticos

para o início do ano letivo
, (

Prefeitura promete asfaltar
acesso para o bairro Abrahão PREOCUPAÇÃO

O aumento do papel e a sua consequência está '

refletindo também nas mães de estudantes. Isto
, oe, existem famílias que possuem dois ou três fi
lhos matriculados em escolas e os aumentos dos
livros e materiais didáticos estão preocupando os

'

chefes desses famílias até ao ponto desse fato
influir nos seus orçamentos domésticos. E o caso

da' Sra. Marilda de Souza Campos, casada e mãe
de dois ftlhos estudantes. Entre a compra de um
e outro caderno ela afirma que os novos preços
dos livros e dos cadernos escolares irão forçar-lhe
ii uma diminuição de gastos em um dos pontos
básicos do seu orçamento doméstico: o vestiário
dos seus filhos. "Com esses preços tão altos eu

terei que diminuir alguma compra durante deter
minado tempo para os meus filhos, porque ou

bem gasto com os materiais escolares ou com as

suas outras necessidades", explica. -,

Em decorrência da consecução de um

empréstimo solicitado ao Bando do Brasil,
a Secretaria de Obras da Prefeitura irá
empreender ainda este mês um projeto de
melhoria e construção de estradas no siste
ma viário da cidade.

Contudo, enquanto o empréstimo de
Cr $ 10 milhões não for liberado, o Secretá
rio daquela pasta municipal afirma que não
será levadaa efeito nenhuma, obra prevista
no projeto oficial da Secretaria'. "O novo

projeto de construção e melhoramento de
vias municipais já. está concluído" mas se

encontra na dependência direta da libera
ção do montante solicitado ao Banco do
Brasil para a sua consecução definitiva".

No entanto, apesar do seu comporta
mento reticente, ele adianta que a rua João

Meirelles, que liga o Bairro de Itaguaçu até
a avenida Ivo Silveira, passando pelo bairro
do Abrahão, será asfaltada, em continua

ção ao trecho já concluído que vai do trevo

asfáltico de Itaguaçu até a entrada do
balneário de Bom Abrigo. "O asfalto só

chegou até a entrada de Bom Abrigo
devido aos contratos anteriores realizados
na administração do Coronel Ari Oliveira
para a construção inicial somente daquele
trecho. Mas com o novo projeto da Secreta
ria de Obras a pista asfáltica terá prossegui
mento até a avenida Ivo Silveira, em
Capoeiras," explica o Secretário.

DESMONTE
Por outro lado, o Secretário de Obras

da Prefeitura, engenheiro Mário Campos,
explicou porque a construção do acesso da
Ponte Hercflío Luz, no lado da ilha, ainda
não foi concluída, apesar do prazo contra
tual já estar vencido:

- A dificuldade de concluir o trecho de
acesso da Ponte Hercílio no lado da ilha, se
deve a grande quantidade de' rochas lá

existentes, que obstruem sobremaneira a

ação dos operários. Outro aspecto também
do retardamento é o fato' das imediações
do local onde esIã::> sendo desenvolvidas as

obras-ser uma zona-residencial e, portanto,
difícil de estourar as r06has usando dinami
te. Porisso, os tiros têm que ser dados com
muito cuidado devido ao trânsito de veícu
los e as residências próximas as obras.

Explica também o Secretário municipal
que o desmonte realizado na cabeceira da
Ponte Hercílío Luz, no lado do Continente,
não é obra da Prefeitura mas do Departa
mento de Estradas de Rodagem que está
aproveitando, o material para realização em

outro lugar de obras sob a sua fiscalização,
No entanto, ele adianta que a Secretaria

de Obras possui planos para o aproveita
mento do local, mas para mais tarde. "Por
enquanto existem obras prioritárias", diz
ele.

�rise causa �a�t�' d'e pneus
sentes do mercado e com possibilidade remota de

normalização.
Desde dezembro que faltam também pneus de

caminhão na loja Tyresoles, no Estreito, e seus

funcionários ainda não têm idéia de quando o

mercado poderá ser normalizado. Neste estabele

cimento, os pneus para carros de passeio .são
vendidos no ato, sem qualquer problema.

\

Na rua Francisco Tolentino, a loja Stein,
revendedora dos produtos Fírestone, somente

abastece seu estoque alternadamente, corri inter
valos de até 15 dias. Ontem, por exemplo-não
existia também um único pneu para veículos

pesados.
FALTANYLON

Em São Paulo, os funcionários da Good-Year

que receberam, compulsoriamente, férias coleti

vas antecipadas, temem que em virtude da falta

de matéria prima (nylon e rayon) sejam despedi
dos definitivamente. Nesta empresa, os trabalha

dores liberados somam 500. O sindicato da classe

está, porém, coordenando um estudo para levar
às autoridades onde mostram-se surpresos com a

medida, já que as Indústrias Reunidas Matarazzo
SIA receberam autorização para trabalhar aos

domingos com o intuito de exportar nylon e

rayon.

As empresas revendedoras de pneumãtícosem
Florianópolis já não dispõem de um único pneu
de caminhão para atender aos pedidos que em

\

apenas três lojas, representam o deficit de mais'

de 500 unidades. Por outro lado, as empresas de

pequeno porte estão comercializando, o produto
apenas com pagamentos à vista, em consequência
dos largos períodos que intermediam uma entre-

, ga,e outra. �

Neste setor, podem ser encontrados apenas

pneus de automóveis: Corcel, Fusca e Chevette.

Pneumáticos para veículos pesados só podem ser

comprados mediante prazos que estendem-se por
até 60 dias. Em São Paulo, por falta de nylon e

rayon, a fábrica Good-Year deu férias coletivas

para 500 funcionários, impossibilitada' de pros

seguir com a produção.
ESTOQUES VAZIOS

Na loja Hermes Macedo, situada no Estreito,
,

não existe nenhum pneu de caminhão e os

pedidos só são atendidos após trinta dias. Ontem

existiam 60 encomendas 'para atender. Com

relação aos pneumáticos de automóveis, os pedi
dos são entregues na hora. Por outro lado, apesar
da escassez de pneus, não existe qualquer notícia
sobre provável majoração do produto, apesar de

determinados tipos estarem' completamente au-

Não há pneus para caminhões

nas-lojas da cidade. E
os autom )veis também estão ameaçados

Maristas debatem "problemas
comuns" da ordem 'religiosa

A cidade sediará durante quatro dias os

Irmãos Provinciais das sete Províncias do
Brasil. A partir de hoje, os responsáveis
pelo governo das Províncias Maristas brasí
ieiras estarão "estudando problemas que
lhes são comuns". Preocupa-os, especial
mente, a preparação da Conferência Geral
dos Superiores Provinciais-dó mundo intei

ro, a ter lugar em Roma no próximo mês
de 'maia. ,-

A Congregação Marista data do início
do século XIX e foi fundada pelo Bem
aventurado Marceli.rio Champagnat para a

educação cristã da juvenaide. Os irmãos
Maristas atuam em todo o mundo e se

notabilizaram no Brasil, onde há 75 anos

batalham ,pela educação e cultura; visando
o desenvolvimcntointegral da pessoa.

Dirigem no País, cerca de 80 colégios,
duas universidades (Porto Alegre 'e Curiti
ba) e 8 núcleos missionários na Amazônia.
Em Florianópolis mantêm dois centros de

formação e, durante trinta e dois anos

orientaram o Educandário 25 de Novem
bro, antigo Abrigo de Menores.

Os Irmãos Maristas, como religiosos,
cultivam e propagam a devoção à Nossa
Senhora. 'Como educadores, esmeram-se

para formar bons cristãos e virtuosos cida
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